

EL DIARIO PALENTINO

FUNDADO EN 1882

Año LV - Núm. 15.678

TELEFONO NUMERO 6
Apartado de Correos, número 17

Lunes 3 de Febrero de 1936

REDACCION Y TALLERES
Berruete, 1 y 3, pral., y Burgos, 5

Número suelto: 15 céntimos

PERFIL DEL DIA

Un mitin de izquierdas en Palencia

¿A dónde van los republicanos?

El sábado se celebró en nuestra ciudad por el llamado Frente Popular de Izquierdas que sirvió de presentación a los tres candidatos que lucharán por nuestra provincia.

El Teatro estaba ocupado por un auditorio exclusivamente marxista. Y para que Palencia no fuese una excepción en las características con que se desarrolla la campaña de izquierdas, al principio y al final del acto se levantaron los brazos con el puño cerrado—significativa contraseña de odio y violencia—y se cantó *La Internacional* por el público puesto en pie. Durante todo el acto fueron frecuentes las explosiones extremistas. Mueras a la Guardia Civil, vitores a Octubre rojo, aclamaciones a la revolución, palabras de rencor y promesas de venganza cruel, en definitiva...

Todo esto no nos extraña a nosotros. El socialismo ha evolucionado en un sentido de recrudescimiento brutal de la lucha de clases. La táctica evolutiva y democrática que representa la pureza del partido creado por Pablo Iglesias ha sido sustituida por otra de matiz soviético que aconseja el asalto al Poder por la revolución en las calles.

Lo sorprendente, lo inexplicable, lo absurdo es que junto a esa masa de puños encrespados y propósitos revolucionarios, figuran hombres de tendencias burguesas—de vidas también burguesas—azuzando y alentando este movimiento de rebeldía contra todo lo estatuido legalmente. Hombres que se llaman republicanos de izquierdas. Ser republicano es ser demócrata, y por lo tanto respetuoso y tolerante con las ideas de los demás. El marxismo ahora ya ha declarado que la democracia es un mito y que sólo aspira a establecer la Dictadura del proletariado. La República tampoco interesa al socialismo. Una república burguesa, aunque sea de izquierdas, es incompatible también con Largo Caballero.

Y si esto es así, ¿por qué los republicanos de izquierdas se engañan a sí mismos colaborando con quienes, en puridad, son sus enemigos irreductibles, tan enemigos como pueden serlo del monárquico más extremista? Es obvia la respuesta: es que los republicanos de izquierdas carecen de masas propias, están abandonados y solitarios en un desierto político y por eso tienen que recurrir al socialismo, que les maneja como muñecos de Guignol.

Pero lo que nosotros no podemos explicarnos es la impremeditación de los hombres de izquierdas. Dicen que van a salvar la República. Pero ¿qué República? ¿La de ellos o la de los socialistas que, en definitiva, son antitéticas?

El mitin del sábado en Palencia fue una demostración palmaria de todo lo que decimos. Cuando hablaron los candidatos de los partidos de izquierda, el auditorio permanecía frío y como indiferente a pesar de que los oradores se conducían con el desequilibrio revolucionario que convenía a quienes les escuchaban. Cuando se dijo que era preciso vengar la represión de Asturias, el auditorio se encrespó y se oyeron «Mueras a la Guardia Civil». Esto demuestra que el espíritu es francamente revolucionario y lo paradójico es que hombres que no tienen en sus programas la táctica de la violencia, tengan que soportar resignadamente la exacerbación de las masas que les van a alquilar sus votos a un elevado precio y, lo que es peor, producirse en términos de violencia, si quieren arrancar un aplauso.

Esta es la realidad que ellos no desconocen. Este el «trágala» trágico que Azaña—el de los «tiros a la barriga»—y Martínez Barrio—el de «sangre, fango y lágrimas»—padecen por una apatía casi fisiológica del Poder.

Pero la responsabilidad será también para ellos.

Electores de las derechas

Los que residáis en la capital y tengáis voto en algún pueblo de la provincia, al igual que los que residan en algún pueblo y tengan voto en la capital, deben pasar nota a la Secretaría Electoral (calle Martínez Azcoitia, 19), con el fin de estudiar la posibilidad de facilitarles el medio para que puedan votar.

Instantánea política

Posiciones socialistas

Se ha celebrado la antevotación socialista para la candidatura por Madrid. El segundo puesto corresponde al señor Jiménez de Asúa, catedrático de Derecho penal de la Universidad de Madrid. El primer puesto corresponde al señor Largo Caballero y así sucesivamente a los señores Alvarez del Vayo y Araquistain.

De esta votación se deduce que el señor Jiménez de Asúa ha venido a ocupar el segundo puesto en la sede del socialismo español. No discutamos el derecho que asiste a la agrupación madrileña para designar como ponente máximo a este insigne jurista. Pero no deja de sorprender que en tan breve espacio de tiempo ocupen los primeros puestos a excepción de Largo Caballero, quienes menos han hecho por llevar al socialismo a su posición triunfante, en 1931.

En este año pronunció una conferencia en la Casa del Pueblo madrileña dicho señor Jiménez de Asúa y afirmó que no estaba aún preparado para incorporarse al socialismo no ya revolucionario, sino simplemente moderado y reformista. Con la oposición y el desagrado de muchos socialistas de Granada, el señor don Fernando de los Ríos impuso la candidatura de aquél y a su am-

paro salió diputado y presidió la Comisión dictaminadora de la Constitución. Su postura política, llegada la hora de la revolución, fué de expectación, porque esperaba cuál fuera el resultado de la contienda, aunque naturalmente del mismo modo que el sabio profesor de política señor De los Ríos, resulta más revolucionario que Lenin en la propaganda electoral.

Casi en parecido caso se encuentran otros dos de los primeros puestos: el señor Alvarez del Vayo y el señor Araquistain, sobre todo este último, jefe y promotor del órgano socialista «Claridad» cuyas crónicas, afirmando rotundamente que el socialismo no era viable entre nosotros, están tan frescas, que aún asombra como en tan breve espacio de tiempo relativamente, ha podido erigirse en un defensor del marxismo.

Quedan excluidos todos los que llevaron al partido socialista por el camino de una victoria sin dictadura. Los hombres de los tiempos heroicos de 1917 están separados de la comunidad; ni Besteiro, ni Saborit, ni ningún otro de sus amigos ha tenido el asentimiento de las papeletas madrileñas. Nadie sabe de las mudanzas que es capaz la vida. Alvarez de LEON

Al "Lenín" hispano en la región de las flores le llaman "padre espiritual" de todos los españoles

Y esto le hace creer que los católicos no tienen derecho a votar

Valencia. — En el Teatro Apolo, se celebró ayer el anunciado mitin de Largo Caballero, que se transmitió a otros locales.

Se cantó antes de comenzar el acto «La Internacional» y el himno de las Juventudes.

El presidente de la Federación provincial señor Ecanell, calificó a Largo Caballero de padre espiritual de los españoles, añadiendo que se trata de un obrero de conducta ejemplar.

Al levantarse a hablar el señor Largo Caballero, se vitoreó al representante de Pablo Iglesias.

Se refiere el líder socialista a la unidad del proletariado, diciendo que unos creen que se trata del designio de Moscú, mientras que otros lo atribuyen a «genialidades» socialistas.

Habla de la burguesía, afirmando que crea riqueza sin lograr fines ulteriores. Añade que el capitalismo ha terminado su misión económica y política.

Crítica la pastoral del Obispo de Madrid, en la que se aconseja a los católicos que voten. Esto—dice—es mezclar la religión con la política.

Aboga por la unión de los trabajadores manuales e intelectuales, creyendo que no existe más diferencia entre ambos, que los intelectuales van bien vestidos por fuera, mientras que van desnudos por dentro.

No se produjeron incidentes. El discurso, en general, fué de tonos moderados.

No le dejaron hablar en Carcagente

Al pedir los votos a las mujeres, el público le insultó, diciéndole: «Exploadores, para vosotros los enchufes y para nosotros el hambre»

Valencia. — El sábado por la noche estaba anunciado en Carcagente un acto público, en el que tenía que intervenir Largo Caballero. El acto había sido organizado por los socialistas en el Centro de Sociedades Obreras, donde conviven todos los extremistas, pero siempre han dominado los de la C. N. T. Tiene el salón una capacidad de 4.000 personas. Sin embargo, no pasarían de las mil las personas que asistían y recibieron a Largo Caballero con absoluta frialdad.

Ya antes de comenzar surgieron algunos incidentes. Cuando apenas llevaba el orador hablando quince minutos, y en el momento en que, refiriéndose a Asturias hacia un llamamiento a las madres y les pedía sus votos para el frente popular, el público comenzó a insultarle llamándole traidor y canalla y diciéndole: «Exploadores; para vosotros los enchufes y para nosotros el hambre». Cuando mayor era el escándalo, un obrero dió lectura a un artículo del reglamento por el que se prohíbe hablar de política dentro del local de la sociedad.

Entre tanto, Largo Caballero huýó por una puerta trasera y abandonó la ciudad. En vista de lo ocurrido, los organizadores del mitin del frente de izquierdas que había de celebrarse después en el Salón Moderno de Carcagente, suspendieron el acto.

FUNERARIA
HONTIYUELO
Casa fundada el año 1880
Mayor pral., 186. Teléfono, 94
PALENCIA

Puños en alto y vivas a la revolución en Ciudad Real

Ciudad Real. — En el Teatro Cervantes se celebró un mitin del Frente Revolucionario, participando el socialista Cabrera. Los oradores se expresaron en tonos duros, siendo llamados repetidamente al orden por el delegado de la autoridad. Hubo puños en alto y vivas a la revolución.

LERROUX EN BARCELONA

La propiedad --- afirma --- es un instrumento de emancipación, en lugar de serlo de tiranía. Si en España---añade---hay una mayoría que profesa una determinada religión ¿por qué apartarla de nosotros?

Barcelona. — Ayer domingo, en el Teatro Olimpia, pronunció su anunciado discurso don Alejandro Lerroux. El acto había sido organizado por el Partido Radical de Barcelona. El Teatro se vió totalmente lleno.

El señor Lerroux comienza diciendo que no venía a echar culpas a nadie ni a liquidar cuentas personales ante un público al que se debía hablar de los grandes problemas planteados en la actualidad, que son los que deben preocupar a todos. Dice que España está atravesando una grave crisis de indisciplina en todos los órdenes y es necesario inculcar los altos valores morales en la masa para evitar que se precipite en el caos. Hemos sido acusados—agrega—y se nos acusará de ir unidos a los que fueron nuestros adversarios. Tenemos de común con las demás fuerzas de coalición el patrimonio histórico elaborado por las generaciones pasadas y la civilización.

Añade el orador que en materia de Religión tal como está la constitución, haciendo las rectificaciones que la experiencia aconseja, podrán convivir en España católicos, judíos, mahometanos, etc. En España hay una mayoría que profesa una determinada religión, ¿por qué apartarla de nosotros?

En muchas ocasiones—agrega—se habla de la burguesía imputándole la tiranía, y esta no es ya burguesía si es la tiranía económica. Añade que la burguesía permite que los obreros dotados de inteligencia puedan ser empresarios, porque la propiedad es un instrumento de emancipación en lugar de serlo de tiranía.

Asegura que durante el pacto de San Sebastián no fué aceptada ninguna de las iniciativas que presentó. Unicamente cuando llegó el triunfo de la República tuvieron necesidad de él porque su cédula política era eminentemente republicana, ya que los socialistas antes que republicanos son internaciona-

El señor Lerroux se refiere después a la campaña que llevó a cabo—según dice—para ensanchar la

Registro civil

NACIMIENTOS

María Angeles Tejada Cebrán, de Jesús y Aurelia, Fuente Salud.

MATRIMONIO

Rafael Medrano, de Palencia, con Carmen Gutiérrez, de Grijota.

DEFUNCION

Antonio García Casares, de 5 meses, Eras de Santa Marina.

¡Españoles!

En las próximas elecciones, se ventila el porvenir de España; todos los que sean amantes del Orden, Familia, Propiedad, Trabajo y Religión, están obligados a contribuir con su esfuerzo por el triunfo de la candidatura contrarrevolucionaria. Quien tenga coche, que lo ofrezca; quien tenga dinero, que lo dé; quien no tenga ni coche ni dinero, que aporte su concurso personal. Todo es necesario para el triunfo de las derechas españolas.

FRENTE CONTRARREVOLUCIONARIO

CANDIDATURA DE DERECHAS

Don Abilio Calderón Rojo
(INDEPENDIENTE AGRARIO)

Don Ricardo Cortes Villasana
(ACCION POPULAR AGRARIA)

Don Fernando Suárez de Tangil y Angulo
(CONDE DE VALLELLANO)
(RENOVACION ESPAÑOLA)

Don Juan Bautista Guerra García
(ACCION POPULAR AGRARIA)

¡Contra la revolución y sus cómplices!

Publicada la candidatura del Bloque de las Derechas para el copo, en la próxima contienda electoral, gravísima por su importancia en los destinos españoles, se nos impone el deber ineludible de hacerla triunfar con gallardía. No se nos oculta—ello es demasiado humano para que esté oculto—que la candidatura puede no satisfacer a todos. Pero tengamos muy presente que el problema que se ventila en las elecciones no es para eludirlo por razones, al fin, tan de poco peso como nuestro gusto. No están los tiempos para jugar a dimes y diretes con nuestras simpatías ni antipatías. No están las circunstancias para jugar con ellas. Si el problema trascendental que las elecciones implican no rebasara con exceso el límite de nuestras complacencias personales, podríamos permitirnos hasta cierto punto el juego extemporáneo de los dimes y diretes, pero el problema es hondo, gravísimo y terrible y si en esas horas críticas todo sacrificio es poco ¿cómo ha de tener valor el problema particular de los gustos? Si por insipiencias, banalidades y egoísmos, dejamos paso franco a las izquierdas revolucionarias ¡si que entonces nos valdrá de mucho el haber satisfecho nuestro egoísmo!

¡No es cosa de juego—lo hemos dicho antes de ahora—no es cosa de juego este problema de las elecciones en que nos jugamos todo! Ya llegarán tiempos de discutir. No son estos de ahora. Ahora todo consiste en sacar triunfante la candidatura del Bloque que es—no se olvide esto—el único instrumento que hoy tenemos en nuestras manos para vencer la revolución.

Don Cirilo hace "su" propaganda

Y dice que mientras sea Ministro, no hará más que firmar libramientos para Ciudad Real

Ciudad Real. — En el Cinema Proyecciones, tuvo lugar un mitin progresista.

Hablaron el alcalde de la capital y los candidatos don Fidenciano Trujillo, don Fernando Frías y don Germán Inza.

Don Cirilo del Río, afirmó que la Cortes se disolvieron por su actitud demagógica y por ineficaces.

La Ceda echó del banco azul a Chapaprieta. Si no se dió el Poder a la minoría más numerosa, tampoco se les dió a los socialistas que la tenían en las Constituyentes.

El partido centro sólo aspira a llevar a las Cortes un grupo que impida se dé todo el Poder a Azaña o a Gil Robles.

Termina prometiendo que desde el día siguiente de las elecciones hasta que deje de ser ministro, no hará más que firmar libramientos para obras en beneficio de Ciudad Real. Fué aplaudido.

Al terminar el acto, jóvenes de la J. A. P., repartieron pasquines, promoviendo algunos incidentes.

El mitin del frente revolucionario para el próximo domingo

Madrid. — Según parece, en el mitin del Bloque Revolucionario que se celebrará el próximo domingo en esta capital, intervendrán Pestaña, José Díaz por los comunistas, Martínez Barrio, Azaña y Largo Caballero.

LEA USTED
EL DIARIO PALENTINO
PUBLICA NÚMEROS DE CUATRO, SEIS
Y OCHO GRANDES PÁGINAS

LA VIDA EN LA CIUDAD Y PROVINCIA

SUCESOS PROVINCIALES

Cuando intentaba subir al mixto en Alar un muchacho de 14 años, lo arrolló el convoy seccionándole las piernas
Y trasladado a Palencia, falleció en el Hospital de San Antolín

Ayer tarde, convenientemente acomodado en un coche ambulancia del Instituto Provincial de Higiene, llegó a nuestra capital, procedente de Alar, el muchacho de 14 años Pedro Ruiz, residente en Aguilar de Campo y que en la estación férrea de Alar, había sido arrollado por el tren mixto de Santander, resultando con gravísimas lesiones.

El herido ingresó en el Hospital de San Bernabé y San Antolín, donde los médicos del establecimiento, se dispusieron a practicarle la amputación de ambas piernas que tenía seccionadas.

Realizada la operación, se agravó Pedro Ruiz de tal manera, que falleció a las doce de la noche.

UNA CARTA

Pereda del Río y su baja de la Casa de Palencia en Madrid
Se nos ruega la publicación de la siguiente carta:

"Señor Director de EL DIARIO PALENTINO.
Palencia.
Mi distinguido amigo: Para que se interprete en su justa razón, la que me asiste por la presentación de mi baja como socio de la Casa de Palencia, deseo dar una explicación a quienes tanto y tan constantemente me ayudaron con su valiosa cooperación en las tres etapas de mi paso por la Secretaría de dicha Sociedad.

Es el caso, que en la Junta general celebrada el pasado sábado, después que nuestro digno presidente señor Marqués de la Valdavia, dedicó unas sentidas palabras de simpatía para la Revista "Palencia" y muy especialmente de afecto a mi modesta persona, tuve la desagradable sorpresa de verme cobardemente agredido de palabra con una ofensa vil para la memoria de un querido y querido colega que me perdí.

El fundamento que alegaba quien en dicho acto se produjo, no incorrecto, sino groseramente, era según sus palabras que todos escucharon, el de que hace ocho meses en la reseña de un acto que divulgaba la Revista "Palencia", se le designó por el nombre solamente.

Pero como yo fui ajeno a la reseña de aquel acto, ya que éste trabajo le fué encomendado al periodista don Antonio Llanos, este señor fué quien rectificó después justificando el olvido u omisión del apellido.

Pueden apreciar mis paisanos y amigos que la cosa en su propia ridiculez, lleva la enorme injusticia del agravio que he recibido.

Por ello y como la persona que sabe pacientemente aguardar ocho meses para exponer una queja en lugar y momento determinado, da pruebas de que sus deseos son los de suscitar incidentes y disidencias en la Casa de Palencia, yo no puedo lógicamente prestarme a sancionar por mi cuenta un hecho que al final iría en desdoro del sitio donde por lo visto intencionadamente se provocó.

Pero desde luego con mi baja de socio, no dejo de cooperar al sostenimiento económico de que tan necesitada se encuentra la Casa, ya que con esta fecha envío al ilustre don Manuel Martín Veña, presidente de la Casa de Palencia, el donativo correspondiente a las cuotas extraordinarias de un año, como lo continuaré haciendo en lo sucesivo, si Dios me dá salud.

Y explicado este desagradable asunto, puede creerme, señor Director, todo ello ha producido en mí espíritu un verdadero dolor.

Suyo siempre affmo. y buen amigo, Benigno Pereda del Río. Madrid, 3-2-1936".

El accidente ocurrió en el primer paso a nivel de Alar a cien metros de la estación y cuando acababa de salir el mixto de Santander. El infeliz muchacho intentó subir, estando el convoy en marcha, perdiendo el pie y cayendo a la vía.

Se estaba celebrando entonces el mitin de Acción Popular y algunos de los que a él acudían presenciaron el accidente acudiendo en unión del "chauffeur" del candidato señor Guerra, en su auxilio. En el coche de citado señor fué trasladado al botiquín de la estación, donde el médico señor Fraile le practicó la cura de urgencia, comprobando que el tren le había seccionado ambas piernas por la parte tibial superior.

Pedro resistió la cura con la mayor entereza, manifestando que se dirigía desde casa de sus tíos a la de sus padres que viven en Grijera y como iba sin billete intentó subirse a un coche cuando el tren estaba en marcha.

Grijota
Detenidos por hurto en Grijota

Por la Guardia civil de este puesto, han sido detenidos y entregados a la disposición del Juzgado correspondiente, Braulio Ortega, de 51 años; Julia Ortega, de 30; Francisco Antolín, de 14; Julio Abia, de 12 y Lucila Villanueva, de 13, todos ellos residentes en esta villa y autores de un hurto de carbón, en un vagón de la Compañía de ferrocarriles del Norte.

Sucesos en la capital

Una denuncia

Ante la Comisaría de Vigilancia, se ha presentado el vecino de nuestra ciudad don Jacinto Carrasco, denunciando que anoche a las 11 horas un joven de 18 años llamado Jesús Perea, empleado del Garage Ford, intentó sacar de éste un automóvil propiedad del denunciante, con el propósito de dar un paseo, según manifestó posteriormente.

El sereno municipal del distrito, se opuso a que Jesús realizase sus propósitos, pero el referido joven, al maniobrar con el coche, produjo desperfectos en los cristales y en la carrocería, que han sido tasados en unas 75 pesetas.

El denunciante reclama a Jesús Perea el pago de dicha cantidad y la denuncia ha pasado al Juzgado correspondiente.

Un hurto

El vecino de Autilla del Pino Santiago Rodríguez, de 51 años, se ha presentado en la Comisaría de Vigilancia, denunciando que de la posada denominada del "Cordón", establecida en la calle de San Marcos, de nuestra ciudad, donde se hallaba hospedado, le sustrajeron anoche una manta de ganado valorada en 60 pesetas.

Se ignora quién haya podido ser el autor de la sustracción, pero por las manifestaciones hechas por el dueño de la posada, se sospecha que fuese un vecino de Santa Cecilia del Alcor, que ayer se hospedó en la referida casa y a quien la policía busca.

La denuncia ha sido cursada al Juzgado de Instrucción.

Casa de Socorro

El personal de servicio en este centro benéfico, ha prestado asistencia facultativa a los siguientes lesionados de carácter leve:

Micaela Calvo, de 57 años, que presentaba quemaduras de primer grado en la mano derecha.

Antonio Cubero, de 4 años, contusiones en la región frontal y en el dedo índice de la mano derecha.

GOBIERNO CIVIL

No se permitirá la celebración en los pueblos, de actos políticos de distinta ideología en un mismo día y localidad

Ni tampoco la sustitución de oradores, que no estén incluidos en la relación presentada al Gobernador

Hablando con el gobernador

A la hora de costumbre cumplimentaron al gobernador civil señor Vidal Pazos, en su despacho oficial, los periodistas locales, con los que conversó algunos momentos nuestra primera autoridad provincial.

Un castillo de Colmenares de Ojeda, en estado de ruina.

Dijo el gobernador civil a los periodistas que el sábado por la tarde, acompañado del secretario de la Comisión provincial de Monumentos don Rafael Navarro, había estado en el pueblo de Colmenares de Ojeda.

Había llegado a conocimiento del señor Vidal Pazos que parte de la muralla perteneciente a un castillo existente en el pueblo citado, se hallaba en estado de ruina imminente y al objeto de poder comprobar estas afirmaciones y por si las edificaciones ruinosas merecían ser reparadas por constituir algún valor artístico o monumental, quiso el gobernador ver el castillo e informarse personalmente de su estado y mérito artístico.

Pudimos comprobar, dijo el gobernador a los informadores, que efectivamente, la muralla del castillo de Colmenares de Ojeda, se halla en estado de lamentable ruina, pero como las edificaciones referidas no reúnen ningún valor monumental, ni artístico, ni casi histórico, convinimos el señor Navarro y yo que no merecía la pena de hacer unas reparaciones y por consiguiente lo que se hará será incoar el oportuno expediente, para que cuanto antes sea posible se proceda al derribo del castillo y sus murallas, en evitación de que posibles hundimientos repentinos puedan ocasionar alguna desgracia.

Se regularán a varios funcionarios las insignias del Mérito Militar

Nos dijo después el señor Vidal Pazos, que su iniciativa de regalar las insignias de las condecoraciones concedidas por el Gobierno de la República a varios funcionarios dependientes de su autoridad, entre ellos al secretario del Gobierno civil y a algunos inspectores, agentes y guardias de los Cuerpos de Vigilancia y Seguridad, había sido muy bien acogida en el seno de ciertas corporaciones y por numerosos particulares, habiendo prometido aquéllas y éstos contribuir a la suscripción abierta a tal efecto.

Ante esto y ofrecidos ya algunos donativos, el señor Vidal Pazos, ruega por conducto de la prensa local a cuantos se hallen dispuestos a sufragar los gastos de adquisición

Notas de Enseñanza

Corrida de escalas

En la "Gaceta" de hoy se publica la correspondiente corrida de escalas y se dispone que, en su consecuencia, los señores que se mencionan pasen a ocupar los números y suéltos que se indican.

Prórroga del curso

Se dispone que las Juntas de Gobierno de las Universidades, con arreglo a las circunstancias especiales de cada Facultad, podrán reanudar o suspender las clases, y que el curso se prorrogue tantos días como hubiere estado suspendido.

NOTICIAS

Despedida

Hemos recibido la grata visita del nuevo magistrado de la Audiencia de Cáceres y estimado amigo nuestro, don Teodosio Garrachón Castrillo, que hasta hoy fué dignísimo juez de Palencia, y que, al ausentarse de nuestro lado, se despide, por nuestro conducto, de sus numerosas amistades, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente.

Lleve feliz viaje el pundonoroso magistrado que tan gratos recuerdos deja de su brillante actuación.

de las mencionadas insignias, que cuanto antes hagan entrega de sus donaciones, ya que es propósito de dicho acto de imposición de las referidas condecoraciones, se celebre el próximo día 11 del actual, coincidiendo con la fiesta nacional conmemorativa de la primera República en España.

Parece ser que en el mismo día, se impondrán también las condecoraciones que fueron otorgadas al jefe de Telégrafos de nuestra ciudad y al presidente y varios miembros de la Ambulancia de la Cruz Roja Palentina y que el acto se celebrará con gran sencillez, pero rindiéndole la solemnidad oficial correspondiente.

El Ayuntamiento y la Diputación provincial, contribuirán a dicha suscripción con la cantidad de 50 pesetas cada uno y el industrial de esta plaza señor Ortega, ha entregado ya a tal fin la cantidad de 25 pesetas.

Las insignias para el jefe de Telégrafos han sido adquiridas por suscripción entre todos los funcionarios técnicos y subalternos afechos al centro provincial de telecomunicaciones.

Los actos políticos
Nos habló después el gobernador civil de los actos públicos de propaganda política, celebrados ayer en varios pueblos de la provincia y organizados por los distintos sectores políticos, actos que tuvieron lugar sin incidente alguno.

Nos dijo el señor Vidal Pazos, que a última hora, suelen los organizadores de estos actos acudir a su autoridad para que permita la sustitución de algunos de los oradores anunciados por otros, lo que produce los consiguientes trastornos y pudiera ser causa de que en alguna ocasión, las autoridades locales pusieran dificultades a la celebración de los anunciados actos públicos.

Ante esto el gobernador nos rogó advirtiéndonos a los sectores políticos que organizan mítines de propaganda electoral que la fórmula que pueden emplear para evitar estos trastornos es la de incluir en la relación de oradores un número mayor de los que hayan de tomar parte, puesto que se puede consentir que no hablen algunos de los anunciados, pero de ningún modo se autorizará que tomen parte en dichos actos aquellos otros oradores que no hayan sido previamente incluidos en la relación presentada en el Gobierno civil.

También nos manifestó el gobernador, refiriéndose a los actos públicos de propaganda política, que es preciso que los organizadores eviten la coincidencia de lugares y horas en la celebración de mítines de distinta ideología política, que como es natural ello podría dar lugar a ciertos incidentes desagradables que a toda costa desea evitar.

Al objeto de que no haya coincidencias, el señor Vidal Pazos nos manifestó, para que por nuestro conducto llegue a conocimiento de los interesados, que en lo sucesivo permitirá solamente la celebración de actos políticos en un mismo día y localidad, a quienes primeramente acudan al Gobierno civil en solicitud de la correspondiente autorización.

Sobre una Orden, relativa a obras de carácter público
Por último nos dijo el gobernador que en la "Gaceta" llegada hoy a nuestra capital, se publica una Orden ministerial en la que se dispone que con toda urgencia se reclamen para que sean abonados todos los libramientos que se hallen pendientes de pago y destinados a abonar obras de carácter público.

A la vista de esta Orden se propone el señor Vidal Pazos formar una detallada relación, por lo que a nuestra provincia se refiere, y enviarla a la superioridad, sin perjuicio de gestionar además en los diversos departamentos ministeriales el más urgente despacho de los correspondientes expedientes y libramientos.

Tranquilidad
Terminó su entrevista con los informadores el gobernador civil, manifestando que las comunicaciones enviadas desde los pueblos acusaban completa tranquilidad en toda la provincia.

El tiempo que hace
BAROMETRO
A las 18 de ayer, 690,4
A las 8 de hoy, 695,7

TEMPERATURAS
Máxima de ayer, 7,7
Mínima de hoy, 1,3

DIRECCION DEL VIENTO
A las 18 de ayer, O.
A las 8 de hoy, O.

Diputación Provincial

Presidente interino

Por ausencia obligada del presidente señor Nájera, se hizo cargo esta mañana de su despacho el vicepresidente don David Rodríguez.

Este recibió a varias comisiones de los pueblos que se interesaban por datos referentes a la construcción de diversos caminos vecinales.

El señor Rodríguez contestó que se hacían las gestiones convenientes ante la Superioridad para el más pronto envío de fondos.

LEA USTED EL "DIARIO"

VIDA MUNICIPAL

La Alcaldía se refiere en una nota a los abusos que se cometen contra la caza en el Monte el Viejo

Cuándo serán realizados los proyectos del Parque infantil y del Lavadero del Otero

Una nota de la Alcaldía

"Con frecuencia harto notoria, se duelen los cazadores locales de que el Monte el Viejo se halla abandonado y que por causa de tal abandono la caza decrece en términos alarmantes, que de continuar aniquilarán esta fuente de riqueza y de expansión. Que el abandono no existe, lo demuestran las múltiples denuncias que los guarda presentan en la Alcaldía y que se tramitan en el Juzgado, muchas de ellas contra cazadores locales, que debían ser los primeros en conservar las especies en el monte, respetando la veda y las demás disposiciones de Ley de caza.

Ya se comprende que muchas veces la necesidad hace que se cometan algunos desmanes, más sin que ello sea excusa ni razón, no siempre es la situación económica la determinante de las infracciones. Precisamente motiva esta nota el hecho reciente de que personas acomodadas y cultas han sido sorprendidas vulnerando la Ley de caza en términos que hacen imposible toda justificación.

Ante tales hechos la Alcaldía quiere, de una vez, llamar a reflexión a los cazadores locales y pedirles que ellos mismos, como

únicos interesados, se constituyan en celosos guardadores de la Ley y mucho más aquellos que hacen de la caza no un motivo de lucro, sino de laudable expansión, pues si ellos no dan ejemplo ¿qué esperan de los demás? La Alcaldía se propone cortar definitivamente estos abusos, pero para ello necesita la colaboración de los propios cazadores, que si se tienen por tales ayudarán en este empeño a la autoridad, que sólo a ellos beneficia".

Obras en el Parque infantil y en el Lavadero

En su diaria conversación con los informadores, el alcalde ha manifestado que, una vez aprobado el presupuesto general del Municipio, que lo será próximamente, la Comisión de Hacienda se ocupará de formalizar el de aplicación de la décima de la Contribución al Puro Obrero.

Con las cantidades que resultan de este último presupuesto, se llevarán a cabo inmediatamente las obras del Parque Infantil del Cerro del Otero, y de la pavimentación de la calle Mayor Antigua, por ser obras de mucha necesidad.

Del Matadero

Durante el mes que ha finalizado, se han sacrificado en el Matadero las siguientes cabezas:

216 vacas; 226 terneras; 332 cerdos y 2.498 reses lanares, con un peso total de 109.351 kilogramos.

Habiéndose recaudado por diferentes arbitrios, pesetas 32.466,92, con un aumento sobre igual mes del año anterior, de 4.573,84.

Visita al alcalde del nuevo jefe del Batallón Ciclista

Esta mañana acompañado del capitán ayudante señor Hernández Castillo, el nuevo teniente coronel del Batallón Ciclista y comandante militar de la plaza señor Azcárate, cumplimentó al señor alcalde.

El señor Azcárate, se ofreció en la persona del alcalde al pueblo de Palencia, cruzándose entre ambas autoridades frases de cordialidad y haciéndose votos por la confraternidad entre el Batallón Ciclista y el pueblo palentino sea un mayor que hasta aquí, estrechándose los vínculos entre la brillante unidad que en lo sucesivo mandará el teniente coronel Azcárate y el paisanaje.

A. PASCUAL HIGELMO
CIRUJANO
ELECTRO-RADIOLOGO
Mayor pral., 28, 3.º - De 12 a 2
PALENCIA

Comité Provincial

Regulador del Mercado Triguero

No hay exportación

Por mediación del Comité provincial regulador del Mercado triguero, se vendieron el sábado último trece vagones y medio de trigo. Si lamentable es consignar una venta tan escasa, lo es mucho más el hecho de que desde hace días no hay demandas en este organismo oficial, de otras provincias. La operación que hoy consignamos ha sido realizada por fabricantes de harinas de nuestra propia provincia.

De Hacienda

A las líneas de viajeros
Para conocimiento de los concesionarios de líneas de automóviles de esta provincia, se les hace saber que se dictan órdenes para satisfacer en metálico el importe del timbre con que están gravados los billetes de viajeros y talones resguardos de mercaderías.

Se concede franquicia arancelaria para el material científico de los ministerios de Instrucción Pública y de la Guerra.

Nombramiento para Palencia
Ha sido nombrado, por la Superioridad, don Luis Español de la Torre, auxiliar de cuarta clase con destino a la Subsecretaría de la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Enhorabuena.



¡SIEMPRE!
ENCONTRARÁ VENTAJA SI COMPRA SUS
ACCESORIOS
EN
GARAGE HUDSON
AVENIDA CASADO DEL ALISAL, 28 y 30 PALENCIA

ESTABLECIMIENTOS MARTIN
Secciones:
Géneros blancos
Camisería
Sastrería
Géneros de punto
Perfumería

Besteiro eliminado virtualmente de la candidatura socialista por Madrid

Es el triunfo de los que propugnan la violencia, la ruptura con la democracia, el empleo de los procedimientos revolucionarios

¿Se buscará algún medio para incluirle entre los candidatos?

Madrid.—Terminó el escrutinio de la antevotación realizada por el partido socialista a fin de designar sus candidatos por Madrid. Hubo de elegirse siete nombres y tomaron parte en la votación 3.039 afiliados. Triunfaron, por el orden que se citan, los señores Jiménez Asúa, Largo Caballero, Alvarez del Vayo, Araquistain y De Francisco, obteniendo Largo Caballero, 2.886; Jiménez Asúa, 2.842; Alvarez del Vayo, 2.415; Araquistain, 2.171; De Francisco, 1.592; Hernández Zancajo, 1.443; Wenceslao Carrillo, 1.329; Besteiro, 1.269; Cordeiro, 626; Saborit, 421; Trifón Gómez, 368; y Lamoneda, 322. Los señores Besteiro, Wenceslao Carrillo y Hernández Zancajo no obtuvieron el 50 por 100 de los votos que se necesitan, y en su consecuencia se celebrará para los dos puestos que faltan una segunda votación el próximo lunes, entrando en ella los tres nombres arriba mencionados.

El señor Besteiro ha sido derrotado en la votación para el nombramiento de los candidatos socialistas por Madrid.

El triunfo absoluto ha sido para Largo Caballero, que encarna la tendencia revolucionaria dentro del socialismo español. Triunfo para los que propugnan la violencia, la ruptura con la democracia burguesa, el empleo rotundo de los métodos más expeditivos. Quienes como el profesor Besteiro significan una relativa templanza en los procedimientos para llegar a la dictadura del proletariado son recusados y se les aparta como a obstáculos que se encuentran en el camino. A lo sumo, se les quiere conservar como cebo para burgueses incautos. Porque no cabe duda que el señor Besteiro, profesor de Universidad, hombre atildado, correcto, con aire de lord inglés, puede llenar magníficamente el papel de engañabobos, al servicio de los planes revolucionarios de Largo Caballero. Muchos hombres de izquierda, sin ser socialistas, otorgarían un margen de confianza a una candidatura marxista en la que figurara el señor Besteiro.

Es la mujer palentina muy bonita y arrogante; si quieres enamorarla has de ser muy elegante. Mas para alcanzar tal fin tienes que comprar un pluma, la corbata y la camisa en la Casa de Martín. Camisera fina, Sambrerera, Jerseys MAYOR, 78 y 86

La situación vuelve a agravarse en Grecia

Los venizelistas envaleados por la muerte de Condylis

Atenas.—Según informa el periódico "Mellon", han resultado tres muertos y varios heridos en los desórdenes registrados en Grecia. Los partidarios de Venizelos, estichas destacados figuras de las más diversas actividades humanas. Son propósitos de los editores hacer su trabajo biográfico dentro de la más escrupulosa objetividad.

TRATANDO DE FORMAR UNA COALICION DE LOS PARTIDOS ANTIVENIZELISTAS

Atenas.—Según parece, actualmente se están desplegando los mayores esfuerzos con el fin de llegar a formar una coalición integrada por todos los partidos antivenizelistas, coalición que se hallaría integrada por unos ciento treinta diputados, sin contar los partidarios de Metaxas, que desean reservar su independencia.

Esta coalición se opondría a la reintegración de los oficiales desmilitados y se esforzará en obtener el encargo de constituir nuevo Gobierno. Disolvería la Cámara y procedería a nuevas elecciones. El señor Theotokis ha hecho unas declaraciones en las que se ha mostrado conforme con la actitud de los jefes del Ejército, actitud que, según él, no tiene carácter de oposición a la voluntad del Rey, sino que por el contrario, busca la consolidación del orden legal actual, impidiendo la vuelta al Ejército de elementos peligrosos.

Diálogo con el Conde de Romanones La próxima contienda, enjuiciada por el primer técnico electoral de España

"El triunfo de las izquierdas después de lo de Asturias es imposible"

"En la hora presente no hay más que izquierda y derecha". "El espíritu público se ha avivado". "Si no se logra formar en las próximas Cortes una mayoría normal, no sé, no sé..."

Madrid.—Un periódico publica el siguiente diálogo con el conde de Romanones: —Y dice usted que si hay una técnica electoral aplicable en cada caso, según las exigencias del estado de la opinión pública? Claro que la hay, hombre; claro que la hay!

El conde de Romanones pronuncia estas palabras a grandes voces en el silencio de su despacho. Cerca está el famoso mapa en relieve de la provincia de Guadalajara. El conde clava alternativamente sus ojos vivos en el mapa y en mi. Acaricia su bigote con la mano.

—Ya ve—añade—yo no me muevo de aquí, de este despacho para salir diputado. Creo que nadie me disputará la particularidad de un triunfo personal en la provincia que vengo representando sin que recorra cinco kilómetros en viaje de propaganda.

—Es un aspecto importante de la técnica electoral.

—Desde luego. Contestando a su pregunta y generalizando: ¿técnica electoral! Lo que ha sido una verdadera lástima es que estas elecciones se lleven a cabo con arreglo a la ley electoral vigente que tantos y tan perniciosos defectos ofrece. Y cuidado que yo no soy proporcionalista. Pero creo que tal y como van a hacerse las elecciones a base de grandes circunscripciones se entrega totalmente la suerte de la contienda a los grandes partidos cuando en España—no nos engañemos—éstos no existen y no por falta de dirigentes capacitados sino por falta de una educación política suficiente.

LA SITUACION DEL CUERPO ELECTORAL

—Sin duda usted, señor conde, habrá aplicado al barómetro de su experimentada perspicacia el cuerpo electoral en estos días. ¿Qué opina de la situación en que se encuentra? Es la más conveniente para que sea emitido el pronunciamiento inapelable con serenidad y sobre todo con eficacia para el porvenir del país?

—El conde calla un momento. Y afirma luego: —Creo que el cuerpo electoral está ahora muy movido por la pasión.

—Y en esta coyuntura, la influencia de una dirección por parte del Gobierno interfiere por medio de los resortes del Poder en los preparativos de la contienda, ¿qué alcance puede tener?

—Me temo que muy escaso alcance. Las cosas están muy movidas por la pasión. Por eso y en eso, mejor dicho, encuentra el Gobierno el más grave inconveniente para hacer viables sus pretensiones con relación al éxito de una candidatura ministerial. Porque cuando el cuerpo electoral se interesa por la elección los resortes del Gobierno quedan sumamente debilitados. Cuando hay pasión, la voluntad del Gobierno queda reducida a la nada. En cambio, ausentes de la contienda el ardimiento pasional y el entusiasmo, todo queda a merced de la voluntad del Gobierno.

NO ES MOMENTO DE FORMAR PARTIDOS

—Entonces, los esfuerzos que se llevan a cabo para forzar la formación de un núcleo político que dé un sentido medio centrista a la marcha de la política de la República ¿cree usted que serán estériles?

—Lo creo. Todos los esfuerzos que se hagan ahora para crear partidos nuevos resultan perfectamente inútiles. En la hora presente los partidos nuevos de término medio no pueden tener eficacia alguna. No hay más que izquierda y derecha. No le demos vueltas.

—NO ME GUSTA SER PROFETA; PERO EL TRIUNFO DE LAS IZQUIERDAS ME PARECE IMPOSIBLE"

—Planteada la lucha en dos bandos únicos, ¿qué final prevé el día de elecciones?

—Respecto a ese final... Créame: a mí no me gusta ser profeta. Es mal oficio y expuesto a

quebras. Pero, en fin, yo veo las elecciones actuales de esta manera: Si entre las elecciones de 1933 y las de ahora no hubiera surgido lo de octubre en Oviedo, el triunfo de las izquierdas sería probable y quizá seguro. Pero hoy, con lo de Asturias y lo de León, por medio, el triunfo de las izquierdas es imposible. ¡Imposible!

LA PARTE ROMANTICA

—Hay quienes especulan sobre el supuesto de tipo experimental, avalado por antecedentes históricos, que afirman que no hay revolución vencida materialmente que no triunfe a corto o largo plazo. Y razonan: al movimiento revolucionario de 1918, vecido, hubo que oponerse nada menos que la Dictadura. Los siete años que usted tan perfectamente recuerda. Prevalció en 1931 con la proclamación de la República. El movimiento del 10 de agosto, signo contrario, dió lugar al triunfo electoral de las derechas de 1933. Los actos revolucionarios, cuando tras ellos se abre un período electoral suelen pesar considerablemente en los resultados de la emisión de los sufragios. La amnistía de los presos, toda una serie de elementos emocionales, trabajan la decisión de los votantes en uno o en otro sentido.

—Pues, sí. Usted es un hombre observador, que medita las cosas.

—A mero título de supuesto operante en las elecciones actuales, me permito aportar al diálogo estas sugerencias, que no hago yo, sino que las recojo de la calle.

—A ellas contesto. Todo eso no cuenta en la presente ocasión. Lo ocurrido en octubre de 1934 revistió un carácter único entre las revoluciones de España. No fué aquél un movimiento indígena, sino importado. Yo acoto la sugerencia que reconoce la existencia de un sentimentalismo en las masas con relación a lo de octubre. Esa es la parte romántica de las elecciones. La hay. No nos engañemos. Hay miles de presos, muchos niños sin padre, sin pan y sin nada. Pero también hay un sentimiento romántico contrario, que se alza, e influye en los sectores de derecha, solidarizados con las víctimas del movimiento. Son dos sentimientos románticos en contraposición. Prueba de ello es la propaganda que en este sentido se hace.

"SI NO SE DE ELECCIONES, NO SE DE NADA"

—A usted, que es un técnico electoral, sin duda el primero de esta clase en España, ¿qué impresión le causa la actitud del Gobierno en los preparativos de la liza?

—Hace cuarenta y ocho años que me ocupo de elecciones. Con las actuales, suman 22 las veces en que yo he tomado parte en elecciones como candidato, aparte las ocasiones en que he dirigido aquéllas desde el Gobierno. Si no sé de elecciones, no sé de nada. ¡Quizá tampoco sepa de elecciones! La actitud del Gobierno me da la impresión de que es la única que puede llevar adelante. El Gobierno, es natural, aspira a tener una representación en las Cortes próximas, aunque no sea muy numerosa. Para lograr esto hace toda clase de movimientos. El señor Portela Valladares—yo le conozco bien—es un hombre experimentado en política. Además, no se asusta de nada ni por nada. Por lo menos hasta ahora. Ahora empieza a observarse en provincias una evidente confusión. Cuanto más se apriete desde los Gobiernos civiles, será peor para los candidatos del Gobierno. La actitud del Gobierno y sus movimientos a derecha e izquierda me parecen normales ante las elecciones. El Gobierno trata de cobrar un portazgo, "el paso" a los partidos.

—Existen gentes—quizá demasiado ingenuas—que consideran estas actividades como poco puritanas.

—A estas alturas, ¿quién habla de puritanismo? ¡Vamos! Para puritanismos está el Gobierno.

ANORMALIDADES EN EL FUNCIONAMIENTO DE LA DEMOCRACIA

El momento es delicado—añade

nuestro ilustre interlocutor—. A ello ha contribuido el hecho incomprensible de que desde que ha venido la República no haya habido elecciones, ni municipales, ni provinciales, ni para cubrir las vacantes de diputados. Esto prueba el poco amor que se tiene a las elecciones. En Inglaterra faltaba un mes para la fecha de la disolución del Parlamento, y se convocaron elecciones para cubrir algunas vacantes. Las Cortes últimas han sido disueltas con 44 puestos vacantes. Nadie ha protestado contra esta irregularidad. En realidad, la República no ha hecho más que dos elecciones. Las elecciones de las Constituyentes fueron un movimiento arrollador de las masas. No hubo, puede decirse, lucha electoral. Las de 1933 fueron un movimiento defensivo contra el bienio, justificado o no. No vamos a discutir esto. Las actuales son otro movimiento contra la revolución de Asturias y su posible repetición. Estas son las tres características de las elecciones de la República.

CONFUSIONISMO EN TODOS LOS FRENDES

—¿Cuáles son, a su juicio, las notas características del panorama electoral?

—La nota más acentuada? Confusionismo. En todos los frentes, entre socialistas con socialistas, entre los partidos republicanos, entre monárquicos y otros sectores de derecha. ¡Confusionismo! Todo esto va a influir, y es bien sensible, en el resultado de las elecciones. Las Cortes que vengan no serán, por desgracia para España, el instrumento de Gobierno que necesita el país.

—Para usted, ¿qué Cortes necesita España?

—Unas Cortes ideales... Mire usted: el sistema parlamentario, que yo creo insustituible, mientras el ingenio humano no invente otra cosa mejor—empresa difícil, y casi me atreveré a afirmar que imposible—, tiene como principio básico el régimen de mayorías. Cuando no existen mayorías fuertes y suficientes para apoyar al Gobierno, viene la inestabilidad ministerial, como la que venimos sufriendo, y que ha contribuido, más que nada, al desgaste de la República. Veintisiete Ministerios han sostenido las fenecidas Cortes. ¡Esto es espantoso! No hay régimen que lo pueda resistir. Las Cortes Constituyentes lograron una mayoría compacta. Por esto no ocurrió lo que después ha acontecido. Si no se logra formar en las próximas una mayoría normal, cosa que veo difícil, no sé, no sé...

EL ESPIRITU PUBLICO SE HA AVIVADO; PERO NO SE HA AFINADO

—Desde que desapareció la Monarquía, la intervención directa del pueblo en la política, ¿es más intensa o menos intensa?

—Indudablemente es un hecho, que hay que reconocer, que el espíritu ciudadano en España se ha avivado. Toma parte activa en la vida pública. Si se me dice que además de avivarse se ha afinado, habría que pensarlo. Que se ha despertado mayor interés por la cosa pública es evidente. Esas reuniones de 30.000, de 40.000 y medio millón de ciudadanos no las conocíamos. Antes, un acto al que asistiesen dos o tres mil personas era algo insólito y trascendental. Castelar, en la primera República, pronunció en Alcira uno de sus más famosos discursos ante dos mil personas, que acudieron de todas las partes del país. Fué considerado aquel acto como algo enorme. Ni en tiempos pretéritos se ha dado el caso de que en poco tiempo se pudiera formar un partido como la Ceda. Se podrá combatir, excusar o anatematizar a este partido; pero no se podrá dejar de reconocer que constituye una fuerza evidente. ¡Y que tiene sus más eficaces ayudas en la mujer! ¡No hay que olvidarlo, amigo!

EL APLAZAMIENTO DE LAS ELECCIONES SERIA UN DISPARATE

—¿Estima que sería oportuno un aplazamiento de la fecha electoral hasta el día 1 de marzo?

—No. ¡Sería un disparate! Si se diesen cuenta de los estragos que produce al país un período electoral, nadie pensaría en aplazamientos. Sería el mayor de los disparates.

La Junta Central del Censo autoriza la proclamación de los condenados por los Tribunales

"El Debate", dice que puesto que no pueden ser elegidos, al no gozar "de todos los derechos civiles", la concesión es ociosa

Por tanto cree que no es posible tampoco la proclamación

REUNION DE LA JUNTA CENTRAL DEL CENSO Madrid.—Como ya dejamos indicado, el sábado se reunió en el Congreso la Junta Central del Censo, bajo la presidencia del presidente del Tribunal Supremo, señor Medina.

Al terminar la reunión, el secretario, señor San Martín, dijo a los periodistas que, como era sabido, se había tratado de la consulta elevada hasta ella por la Junta provincial de León sobre el caso de si pueden ser proclamados los que sufren penas que llevan aneja la inhabilitación de sus derechos civiles. El acuerdo de la Junta ha sido conforme al artículo 26 de la ley Electoral, que dice "que las Juntas provinciales proclamarán, desde luego, candidatos a los que se hallen en los casos primero y segundo del artículo 24. Si los interesados, con los certificados correspondientes, acreditan tener las condiciones que marca dicho artículo, las Juntas tienen la obligación de proclamarlos, ya que según los artículos 53 y 57 de la Constitución, es al Congreso al único que compete resolver sobre la capacidad de los diputados electos.

No cabe duda que, ateniéndose estrictamente a la letra del texto legal, nada prohibe que puedan ser proclamados candidatos quienes se hallen en tales condiciones. Más lo cierto es que únicamente son elegibles los que "gozen de todos los derechos civiles" y que para la admisión como miembro del Parlamento es preciso no haber sido condenado a pena aflictiva ni a otra pena mientras ésta última no se haya cumplido.

No siendo posible la elección es razonable entender que tampoco sea posible la proclamación. Resultaría ociosa.

Pero, en fin, si se trata de dar esta mínima satisfacción a los que a pesar de ser proclamados candidatos no podrán ser elegidos, allá penes. Lo que si queremos apuntar desde ahora es que cuantos se hallan encarcelados por sentencia de los Tribunales no podrán sentarse en el Parlamento, aún cuando reuniesen los votos necesarios para ello. Lo saben bien los propios socialistas, que son los más intensamente afectados por esta incompatibilidad.

Y no sólo lo saben, sino que lo han proclamado públicamente al rogar a sus organizaciones que no incluyan a los presos entre los candidatos porque serían actos perdidos.

La ley es tan clara, que permite esta absoluta unanimidad de criterio. Sin embargo, no estará de más hacerlo constar así con antelación suficiente. Tantas cosas estamos viendo...

¡TOMAR UN BUEN CAFÉ

¡ESTIMAR EL DE ESTA MARCA



CAFES EL DROMEDARIO

SANTANDER

ANTONIO FERNANDEZ y COMPANIA

Importadores de azúcar, cacao, café y canela SANTANDER

Todo el mundo fotógrafo, con el BROWNIE-BABY

Pesetas 12,90



El aparato ideal para el novel aficionado.

Hace fotografías de 4 x 6 1/2 cm.

Con este sencillo y económico aparato, de fabricación Eastman Kodak, todo el mundo puede hacer fotografías perfectas, con sólo encuadrar bien en el visor la escena que desea fotografiar, y dar luego al disparador.

Con el Brownie-Baby cada fotografía es un éxito

Albino R. Alonso

Artículos y Laboratorios Fotográficos Mayor, 79.—PALENCIA

NOTA.—Se remite este aparato, por correo, a quien le desee.

FUTBOL

Se van aclarando posiciones en el Campeonato de Liga

El Madrid se mantuvo en cabeza, con la Primera División y el Sevilla se posesiona de la "linterna roja"

A estas alturas ya se van aclarando las posiciones. La gran clase se impone y algunos equipos que habían demostrado una forma sorprendente en la primera vuelta, empiezan a dar muestras de cansancio. Los que tengan realmente el fondo de los grandes equipos todavía pueden recuperarse y dar alguna sorpresa antes de que el torneo termine. Entretanto, parece que Madrid y Athletic de Bilbao, no van a tener quien les discuta su título de "los mejores" y solamente, entre ellos estará la incógnita de la clasificación final. En Madrid ha comparecido el Hércules que se acreditaba además de por su campaña general en la Liga, porque en su primera visita a la capital de la República salió victorioso del Athletic madrileño. Ante el Madrid no ha tenido oportunidad de confirmar tan brillante título. El Madrid se ha desembarazado de él más rápidamente de lo que hubieran querido los espectadores deseosos de presenciar un diálogo y que hubieron de conformarse con el monólogo de un primer acto formidable que no encontró en todo el escenario quien le diera una réplica adecuada. El Athletic tuvo que hacer una demostración más laboriosa en su campo, porque encontró en el Oviedo un

rival de calidad, que, a pesar de evolucionar en el difícil terreno de San Mamés encharcado, realizó un magnífico esfuerzo en la primera parte; esfuerzo que le valió llegar al descanso con la ventaja; luego se resintió de ese esfuerzo, se hundió su barco por la línea media y sólo entonces pudo asegurarse el Athletic una ventaja clara que correspondía a su superioridad general. El Barcelona ha vencido también en las Cortes, a su tradicional enemigo, el Español; pero sin holgura, con brillantez relativa nada más; el Español ha dominado durante largos lapsos; pero no ha tenido suerte. En suma: que las demostraciones de inseguridad que viene dando el Barcelona en su campo serán más ostensibles cuando tenga que salir de él. El Athletic madrileño ha hecho mal papel en el Sardinero; consiguió llegar al descanso con un empate; pero una vez más su línea de ataque ha carecido de profundidad y el Racing ha podido salir finalmente airoso por un tanteo bastante concluyente. De todas maneras, el Athletic madrileño como los enfermos que han vencido la crisis "acusa mejoría". Todo lo contrario que el Sevilla, que una vez más es batido en su campo, que no logra vencer su descon-

cierto, que demuestra hallarse necesitado de una profunda reforma... El otro equipo de Sevilla, el Betis, ha naufragado en el mar y en el huracán de San Juan donde el Osasuna se ha despedido a su gusto.

Resultados y clasificaciones de la jornada de ayer

PRIMERA DIVISION

Madrid, 5.	Hércules, 1.
Athletic B., 4.	Oviedo, 2.
Osasuna, 6.	Betis, 0.
Barcelona, 2.	Español, 0.
Sevilla, 1.	Valencia, 2.
Racing, 5.	Athletic M., 2.

J. G. E. P. F. C. P.

Madrid, 12	9	0	3	41	18	18
Athletic B., 12	8	1	2	34	18	17
Racing, 12	8	0	4	37	26	16
Barcelona, 12	8	0	4	22	15	16
Oviedo, 12	5	3	4	40	31	13
Hércules, 12	6	1	5	17	20	13
Betis, 12	6	1	5	19	30	13
Osasuna, 12	5	0	7	30	29	10
Valencia, 12	4	2	6	19	24	10
Español, 12	4	0	8	20	29	8
Athletic M., 12	2	2	8	15	33	6
Sevilla, 12	1	2	9	12	33	4

SEGUNDA DIVISION

Primer grupo

Celta, 6.	U. Vigo, 1.
Zaragoza, 3.	Valladolid, 0.
Coruña, 0.	Sporting, 3.
S. Avilés, 5.	Nacional, 1.

J. G. E. P. F. C. P.

Zaragoza, 13	7	3	3	30	11	17
Celta, 13	8	1	4	42	23	17
Sporting, 13	6	3	4	31	26	15
S. Avilés, 13	6	2	5	26	31	14
Valladolid, 13	5	3	5	22	26	13
Nacional, 13	5	1	7	30	27	11
Deportivo, 13	4	3	6	19	30	11
U. Vigo, 13	3	0	10	25	31	6

Segundo grupo

Arenas, 2.	Baracaldo, 4.
Badalona, 1.	Gerona, 2.
Júpiter, 4.	Irún, 1.
Donostia, 4.	Sabadell, 2.

J. G. E. P. F. C. P.

Arenas, 13	9	2	2	32	22	20
Gerona, 13	9	1	3	31	13	19
Baracaldo, 13	7	1	5	31	24	15
Donostia, 13	6	0	7	24	32	12
Badalona, 13	5	1	7	24	28	11
Sabadell, 13	4	2	7	19	25	10
Júpiter, 13	4	2	7	23	34	10
Irún, 13	3	1	9	21	27	7

Tercer grupo

Gimnástico, 1.	Levante, 1.
Elche, 3.	Malacitano, 1.
Recreativo, 4.	Murcia, 0.
Mirandilla, 2.	Jeréz, 1.

J. G. E. P. F. C. P.

Murcia, 13	9	1	3	26	15	19
Jeréz, 13	7	2	4	20	12	16
Levante, 13	6	2	5	30	21	14
Gimnástico, 13	4	5	4	18	17	13
Recreativo, 13	4	3	6	19	16	11
Mirandilla, 13	5	1	7	21	26	11
Malacitano, 13	5	0	8	17	21	10
Elche, 13	4	2	7	18	39	10

LUCIO GONZALEZ E. DE MEDINA
CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO
Interviene oficialmente en la compra-venta de toda clase de valores y las operaciones de Créditos, Préstamos y Descuentos con los Bancos de esta Plaza.
Barrio y Mier, 14, principal
PALENCIA

GAFAS-LENTE
despacho en el acto de recetas
CASA SALAMANCA

LOS TEMPORALES EN LA PROVINCIA

En Castrillo de Onielo se hundió una casa, resultando muerto un niño

Un molino estuvo, en Santillán de la Vega, a punto de ser arrasado por las aguas, que inundaron algunas calles del pueblo

Castrillo de Onielo

Ante el triste espectáculo que se presentó a nuestra vista a las tres de la tarde del día 31 del mes próximo pasado, tenemos que repetir emocionados lo que los siglos vienen enseñando: ¡cuán hermoso y admirable es el amor de la madre cristiana que en las grandes adversidades y desgracias de la vida sabe conformarse con la voluntad divina!

Porque tal ha sucedido en esta villa el día antedicho y cuando, doña Benedita González Nieto, ocupada en los quehaceres domésticos, salió al corral de la casa que habita a extender varias ropas y en pos de ella su hijo de dos años, José María Marinodruga González, siente desplomarse la casa en su parte meridional y ve, desecha en lágrimas y llena de dolor, que las paredes y escombros al derrumbarse estrepitosamente arrastran a su hijo que queda aprisionado entre una cantidad de escombros impresionante.

Mil plácemes hemos de tributar, porque son de justicia, a todos los vecinos del pueblo que sin distinción alguna rivalizaron en los trabajos necesarios para la búsqueda del niño, que, efectivamente, a las dos horas de estar trabajando para retirar los escombros, entre éstos apareció muerto a causa de la fractura de la base del cráneo.

En el día de ayer, verificada la autopsia, tuvo lugar el entierro, constituyendo una imponente manifestación de duelo, asociándose todo el pueblo, al profundo dolor que embarga a sus padres.

La desgracia que sentimos y comentamos, ha de servir de toque de alarma, a todos los vecinos, mientras continúe el temporal de aguas y viento que tanto daño está ocasionando, en previsión de otro cualquier accidente desagradable.

El Juzgado intervino con la prontitud debida en el asunto practicando las diligencias de rigor.

Santillán de la Vega

El día 28 del pasado enero, de las seis a las ocho de la noche descargó un fuerte vendaval de

lluvia con viento huracanado, viéndose al siguiente día los efectos arrolladores de las aguas que arrastran los muchos riachuelos que riegan esta vega.

Antes del amanecer, algunos vecinos previsores suponiendo lo que iba a pasar se apresuraron a llamar de puerta en puerta a los vecinos que dormían y todos se precipitaron a salir a la calle, encontrándose algunos con la sorpresa de no poder salir porque el agua había inundado algunas de las calles del pueblo, teniendo que salir con carros para poder cortar las iras del agua y los efectos desastrosos de éste.

No le ocurrió así al convecino Martiniano Franco, que vive a unos mil metros de distancia de ésta, en un molino propiedad de

OCULISTA

YAGÜES GARCIA

de la Beneficencia Municipal
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
BOCA PLAZA, 4, 1.º — PALENCIA
(FRENTE AL SIGLO XX)

doña María López, quien sobre las cuatro de la mañana del día 29, notó algo anormal en el molino, levantándose precipitadamente y viendo que la fuerza de las aguas había abierto un gran boquete por debajo de los cimientos del molino y arrancando el muro de cemento que desapareció, abriendo un hoyo de gran profundidad y amenazando de un momento a otro fuera arrastrado el molino por la corriente y con éste la casa donde habita esta numerosa y honrada familia, la cual tuvo que abandonar.

Tan pronto como los pueblos circundantes, Lagunilla, Bustillo, Renedo y Santillán, tuvieron noticia de lo que ocurría se apresuraron a salir con carros y personal para proceder a cortar las aguas del cauce, lo que afortunadamente lograron, porque acudieron más de cuarenta carros a transportar materiales.

Yo que lo he presenciado quiero hacer constar que en medio del horror que producen estas cosas, producía satisfacción ver a los moradores de dichos pueblos, cómo acudieron todos en un rasgo de heroísmo y de cari-

dad para ayudar a su convecino en sus trabajos de desmonte.

Las pérdidas ocasionadas son de consideración, pero no ha habido que lamentar desgracias personales.

Hornillos de Cerrato

Renovación de Junta Directiva De Sociedad

Debido a las continuas lluvias y a la fortísima tormenta de la noche del 29, hay que lamentar desperfectos de consideración en tapias y fachadas de algunas casas.

Ayer celebró la Sociedad de Recreo "La Unión", su junta general reglamentaria, bajo la presidencia de don Isidro Marcos y con asistencia de la mayoría de sus socios y se acordó después de breve intervención de don José Valdeolmillos, muy acertada por cierto, la admisión de varios nuevos socios y por aclamación quedó nombrada la nueva junta directiva que ha de regir la sociedad durante el año actual y es la siguiente:

Presidente: don Gerardo Esquivillas; vicepresidente, don Vicente Torres; tesorero, don José García; secretario, don Florentino Pérez; vocales, don Marciano, Guijas, don Domingo Marzariagos y don Pascual Valdeolmillos, recibiendo muchas felicitaciones y enhorabuena.

También celebró junta general la Sociedad de baile "La Unión" para dar a conocer las cuentas del año transcurrido y renovar la junta directiva para el año actual, siendo nombrada la siguiente:

Presidente: don Jerónimo

José Villanueva Sagredo

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oídos

CALLE VALENTIN CAL-
DERON, 16
(ANTES SAN JUAN)

Diez; vicepresidente: don Alejandro Vaca; secretario, don Florencio Cerrato; vicesecretario, don Victoriano Pérez; tesorero, don Gordiano Guijas; vicesesrero, don José Santamaría; vocales: don Isaías Andrés Expunro Vaca, don Rufino García y don Bernabé Martín.

A todos mi enhorabuena.

Hemos tenido el gusto de saludar al virtuoso cura párroco de Itero de la Vega, don Sabino Marcos y a su hermana Marina, que pasaron aquí los días de la función con sus padres los señores de Marcos.

El campo muy adelantado y próspero promete de no venir heladas y otros daños dar buena cosecha.

El corresponsal, A. Núñez.

Dr. Hermán Blanco

Cirujía General y Ortopédica

RAYOS X

Especialista diplomado de la Casa de Salud Valdecilla
Ex-Cirujano por oposición del Sanatorio Nacional de Pedrosa de 10 y 12 a 1 y de 4 a 5.
Copeiro y Barroso, E. Teléfono 280

Luis G. Monge de Medina

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO Y ABOGADO

Interviene oficialmente en la compra-venta de toda clase de valores y las operaciones de Créditos, Préstamos y Descuentos con los Bancos de esta Plaza.
Menéndez Pelayo, 35, 2.º, izq.
PALENCIA

LA HIGIÉNICA

PELUQUERIA

MAYOR PRAL, 107
Rayos violeta, masaje
LAVADO de CABEZA
Lociones, etc.

LEA USTED
El Diario Palentino

¡Electores de la provincia de Palencia!

Acordaos que en Barruelo fué villanamente asesinado el Director de un Colegio que durante más de veinte años consagró su vida a educar gratuitamente a los hijos de sus asesinos.

No votéis a los que disculpan a los revolucionarios que quemaron y asesinaron a inocentes.

Votad a las derechas

3, 4 y 5 de febrero

La "CASA POLO" venderá todos los Retales sobrantes de la liquidación a la mitad del precio marcado.

¡Todo casi regalado!

Mayor, 91 Teléfono 5

E. ROBLES

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel. Venéreas. Sífilis. Vias urinarias.
Electroterapia. Diatermia. Rayos ultravioleta.
Análisis Clínicos. Sangre. Orina, etc. Consulta de 11 a 1 1/2 y de 4 a 6. Calle de Burgos, número 2, primero, derecha.
(Frente a la Diputación) PALENCIA

Encargue sus impresos en los talleres de EL DIARIO PALENTINO

CARBON de encina, de la mejor clase, garantizado, sin mezcla, se vende a pesetas 2,50 arroba, servido a domicilio.

Avisos: MERINO, Maura, 8, de 10 a 12

AVISO

En vista de la elevación de los precios de carnes que el Gremio de Carniceros han acordado en sus géneros,

LOS HERMANOS REBOLLO

que no pertenecen a dicho Gremio y por lo tanto son completamente independientes, NO ELEVAN SUS PRECIOS.

VACA: Filetes, 4 pesetas. En trozos, 3,80. Con hueso, 2,40.
TERNERA: De primera en filetes, 6 pesetas. De segunda, 4,20.
De aguja, 3 pesetas y de falda y pecho, 2,80.
CERDO: Lomo, 5 pesetas. Hebra, 4,60. Salchichas, 3,80. Tocino hebra, 3 pesetas y tocino gordo, 2,40.

Clinica Operatoria de Nuestra Señora del Pilar

DIRECTOR.—Doctor Nazario Martín Escobar, Cirujano del Hospital y de los Sanatorios Psiquiátricos de esta ciudad.
RADIOLOGO.—Doctor Marcos Martín Escobar, Radiólogo del Hospital.
ANÁLISIS CLÍNICOS.—Doctor Miguel López-Negrete.
Moderna instalación en hermoso edificio situado en el parque del Salón, montada para toda clase de intervenciones quirúrgicas, operaciones de urgencia, con servicio de ayudantes de guardia.
PALENCIA.—Colón, 53.—Teléfono número 47.

¡Electores de la provincia de Palencia!

No olvidéis que el día 7 de Octubre fué villana y cobardemente asesinado en Barruelo el heroico y pundonoroso Teniente Coronel de la Guardia Civil de Palencia. Le arrebataron su vida por defender el orden público y la tranquilidad de los hombres honrados, dejando huérfanos a nueve hijos.

No votéis a los que protegieron a sus asesinos.

Votad a las derechas

CLINICA Y LABORATORIO "CARTON"

Fundada en 1924
consulta de enfermedades de la SANGRE, INFECCIONES Y NUTRICIÓN
Análisis clínicos de Sangre, esputos, etc. Metabolismo.
Calle de la Paellón, números 1 y 3, pral. Apartado 75
VALLADOLID

Antracitas de Besande, S. A.

LA MAS ALTA CALIDAD - 8340 calorías
Oficina: Conde Xiquena, 3.—MADRID.

Préstamos amortizables a largos plazos sobre fincas rústicas y urbanas, interés 5 y medio por 100, tramitación rápida, asesoramiento jurídico y técnico gratuito.

BOTANA.—MADRID
Informes: Teodoro Rabanal, Valentín Calderón, 7, 3.º.—Palencia

ANUNCIOS ECONOMICOS

AGRICULTORES, les interesa ver las sembradoras de Remolacha, Gradas, Rodillos, Cultivadores, Arrobaderas, arados y demás maquinaria imprescindibles para el cultivo de la tierra y preparación de regadíos. Pedid catálogos y precios a Pablo Pinacho, Avenida Casado del Alisal, 53, Palencia. Visítad mi exposición.

CASA GRANDE, en renta, Plaza de Cervantes, 8; dos fachadas, mucho sol, habitaciones espaciosas, salones entarimados, calefacción, corral, cocheras y otros accesorios, propósito para Oficinas, Corporación, o dos pisos particulares. Razón, Don Juan de Castilla, 6. Pral.

NOVILLA, dando treinta cuartillos, se vende en Grijota. Razón, Félix García.

Plumas Estilográficas

garantizadas para toda la vida

PAPELERIA MERINO

PARCELAS magníficas, promediado 250 metros cuadrados, sitio más sano Palencia, frente Cuartel Carrión, lindantes con barrio edificado de Santiago. Informes, Romero, calle Martínez de Azcoitia, 16, segundo. Palencia.

PELUQUERIA DE SEÑORAS "LOLA", Don Sancho 8, 1.º
Permanente garantizada, 15 pesetas. Aparatos modernos, ondulación sistemas: puntas y raíces. Marcel, 1,50 pesetas; al agua 2 pesetas.

SE VENDEN tres novillas recién paridas, dos del primer parto y una del segundo. Para verlas y tratar, con Felipe Andrés, Huertas del Pombo.

ARADOS "Brabant" de formón y reja, con vertedera esmerilada en todos los números; fiados hasta después de la cosecha y al contado con descuento. Talleres mecánicos "Alonso", Osorno.

¡ATENCIÓN!
La mejor agua de mesa, agua de HOZNAYO. De venta en casa de la viuda de Guillermo Quevedo, donde se recibe semanalmente. República Argentina, número 2. Teléfono 323 R.

LEA USTED
El Diario Palentino

VENDO un "Philips" con dos altavoces y un bonito novillo de 15 meses, raza holandesa, o permuta por vacas o caballo bien enganchado. Egenio Pajares, Paredes de Nava.

ESTABLECIMIENTOS VENA

Los preferidos por el público ¡Precios como nadie!

Acetite a 1.35 litro y a 1.50 kilo.	Alubias blancas . . . a 0.65 kilo.
Fideos italianos . . . a 0.95	» grande a 0.80
Alubias pintas, nuevas, superiores . . . a 0.65	» grande a 0.95
	» gordal . . . a 0.80

Teléfono 249

SE VENDE una moto pequeña, en 300 pesetas; a toda prueba. Para tratar, con Tomás Boderó, calle José Canalejas, número 30.

SE NECESITA sirvienta que sepa bien su obligación, para señor solo. Villamartín de Campos, Germán Ortega.

OCASION. Vendo camioneta "Citroen" 5 H. P. en perfecto estado, a prueba, propia para fresquero o reparto de pan. Alonso, Paz Universal, 18 Palencia.

SE VENDE la casa número 13, situada en la calle Cirilo Tejerina (antes Corral de Paredes). Para tratar con su dueño, Kiosco de periódicos, de Alberto Aguado.

PROFESORA DE FRANCES se ofrece para dar lecciones particulares. Dirigirse a Alejandro Giraldó, en Frechilla.

HERRERO con buenos informes desea establecerse en palencia. Dirigirse, a José Gallardo, Amayuelas de Arriba.

EL DIARIO PALENTINO

SE VENDE en los sitios siguientes:
Guardo.
Venta de Baños. Kiosco Municipal.
Venta de Baños. Kiosco Municipal Izquierdo.
Barruelo de Santillán.
Madrid. Kiosco calle Alcalá, frente al número 57.
Madrid. Alcalá, 22. Kiosco de periódicos.
Valladolid. Plaza Mayor, 11.
HABAS, maíz y lentejas, se venden en los almacenes de Cereales de Ildelfonso López Escobar, Palencia.

POLITICA PROVINCIAL

Ayer celebraron las derechas palentinas más de veinte actos de propaganda electoral

En Barruelo, el reducto de la revolución en Octubre, asistieron dos mil personas al mitin de A. P. A.—Dos teatros llenos en Alar del Rey.—

Documento electoral en un domingo de propaganda

Lo que aplauden y lo que protestan los futuros electores

Hemos aguardado a este domingo primero de febrero, cuando ya se va perfilando la próxima campaña para pulsar los caracteres de los distintos mandos que van a concurrir a los comicios en la histórica fecha del 16 de febrero. Por el día de los mítines, conferencias y actos de propaganda, parecían una ristra de ideas, vestidos con las galas de una pasión y un entusiasmo que jamás se sintió con tanta fuerza, con tanto arrojo y con tanta pasión por lo que después explicaremos—y con tanta donosura y circunscripción al mismo tiempo.

Ayer han pasado de veinte los actos celebrados por los propagandistas en toda la provincia. En su mayor parte de derecha. En ninguno se han registrado desórdenes, incidentes de la menor categoría. Este es un síntoma tranquilizador que nos coloca a los palentinos a riesgo de que, llevada al paroxismo la fe por los ideales que se enfrentan, la cabeza se sobreponga al corazón, y el corazón se ponga dominado por el instinto y no haya de escribirse la crónica negra que hoy aparece en blanco para nuestra fortuna y congratulación.

Tonos moderados los de los mítines de ayer. Los de una parte—los de la derecha—conscientes, seguros, acusados. Los del bando contrario—hablamos imparcialmente—con cierto sobrecogimiento. No olvidan que Palencia, la provincia de Palencia, que fué calificada por determinado prohombre de derechas como "la nueva Cordoba de la fe y de la tradición", es netamente derechista.

A lo largo de las reseñas que recibimos de nuestros Corresponsales, de los informes de nuestros amigos, de nuestras mismas impresiones recogidas en algunos de los actos, queremos examinar la verdadera tónica de la opinión electoral, reflejada en un parecer merecido—circunstancia—el estruendo de los aplausos, los vítores—lo intrínseco y lo impulsivo, porque tal como está planteada la batalla que se va a librar en las urnas, nos ha parecido este el mejor medio de opción para el criterio, teniendo en cuenta, según frase gráfica del conde de Romanones, en que ahora la pugna está planteada entre valores románticos.

Impresionan los hechos nacionales y tomamos como ejemplo—uno entre mil, puesto que todos son idénticos—los actos celebrados ayer en Alar y Frómista. Los dos del Bloque de Derechas, organizados y patrocinados por Acción Popular.

Entre los palentinos los recuerdos de la trágica mascarada de octubre no han sido olvidados por las predicas izquierdistas. Persisten con el mismo matiz que en los días en que la zozobra de los sucesos revolucionarios arrancó llantos de dolor en algunos hogares. Por eso las palmas "hacían humo" por hacer honor a la frase—cuando los oradores proclamaban: "Hay que ir contra la revolución hasta hundirla, pase lo que pase y caiga el que caiga".

"Hemos de luchar como patriotas y como católicos contra esos perseguidos de Dios y de la Patria". Y todo el resquemor que en los momentos se advertía, se antojaba a modo de una condenación al procedimiento revolucionario, una reprobación de los dirigentes embaucadores", (son palabras de los oradores) no convierten la masa "amorfa e irresponsable" que secundaba los propósitos de aquellos.

Por eso se ovacionaban las frases de: "Por qué no se ha castigado a los jefes de la revolución? Nadie se mueve cuando se trata de fusilar a un revolucionario, a un pobre revolucionario, a un pobre revolucionario. Ah, pero si es un caballero todo son concesiones. El criterio de las derechas debe ser el de una amplia amnistía para los que participaron en los hechos de octubre, pero siendo indispensable que se les castigue por ejemplo por su infamia y por justicia". "Si triunfa la revolución, se tendrá que rendir a España un Caballero que tiene poco de ello, pero tiene mucho de largo". Al mismo tiempo las alusiones a las altas autori-

Entusiasmo indescriptible en Frómista y en los demás lugares visitados por los propagandistas

dades de la Nación "que amparan la revolución", "que no han dejado resolver muchos problemas nacionales", "que asesinaron las Cortes", etcétera, fueron recibidas con estruendos aplausos. Sonaron los gritos, aunque solícito puro, firmes de "A por él" (a por el triunfo) para que "se pueda gobernar a España como quiere".

El trigo

Otros temas como el del trigo, que fué por el candidato señor Guerra desmenuzado en toda su realidad, estudiando antecedentes y deducciones, no provocaron las manifestaciones de protesta que "algunos" esperaban.

Hubo palabras claras y terminantes, se examinaron conductas. El señor Guerra aludió a unas octavillas que reparten las izquierdas en las que se dice: "Cuando os vengamos a pedir las derechas el voto, enseñadnos nuestro trigo", replicando: "Y bien, los enseñaremos nosotros, vosotros y nosotros nuestro trigo, pero ellos que no lo tienen, ¿qué van a enseñar?".

Lo que fué verdaderamente "escandaloso" fué el simple citar el nombre de Marcelino Domingo. Aquello era la indignación desatada y vestida de clámide de veridugo. Pero ¿qué les habrá hecho a estos labriegos palentinos el ministro del bienio? ¡Ah! las importaciones, los "contrabandos" del puerto franco de Barcelona. Marcelino Domingo es el "coco", el "tocahierro", del campo.

Un mitin bajo la nieve en San Cebrían de Mudá

Por los pueblos de la comarca minera de San Cebrían, se había hecho una intensa propaganda del mitin que ayer se celebró en dicho pueblo. Numerosas personas habían prometido su asistencia y, de no haberlo impedido la nieve que durante toda la mañana estuvo cayendo, se hubieran reunido unas dos mil personas, para escuchar al candidato señor Cortes y al doctor Espinosa. A pesar de todo aún fueron muchos, incluso señoras y jóvenes los que, desafiando la inclemencia del temporal, acudieron al acto. Tuvo lugar éste en un amplio patio, que se hallaba totalmente ocupado por el público. Aunque al principio del mismo, se despejó algo la atmósfera, enseguida se reanudó la caída de nieve y cada vez con más intensidad. Los asistentes, no obstante, no abandonaron el lugar hasta que finalizó el acto.

El joven y entusiasta propagandista, vecino de la localidad, don Mario Cuevas, en un breve y elocuente discurso, hizo la presentación de los oradores.

El ex director general de Sanidad, doctor Espinosa, condenó en su discurso la conducta de los elementos revolucionarios que utilizan en sus propagandas a los niños, presentándolos como huérfanos de Asturias, cuando dichos niños tienen padre o madre, o ambos progenitores a la vez. Se lamenta de que se convierta a la infancia en bandera de odio y de rencor. Después acusó a los gobiernos de que hubieran desatendido los problemas sociales y señaló las aspiraciones de A. P. para que en los hogares no falte pan, dando trabajo a quien quiera trabajar, y para que no quede en el desamparo la familia del obrero, víctima de enfermedad.

El señor Cortes expuso el nuevo concepto que A. P. tiene de la política, cuyo partido, si hace política, es para hacer ley, leyes, sí, pocas, pero que han de cumplirse. Termina su disertación diciendo que A. P. concederá amnistía para los que fueron engañados a la revolución vuelvan a sus casas; pero de ninguna manera los que la fraguaron y dirigieron.

Ambos oradores fueron muy ovacionados e interrumpidos en el curso de sus disertaciones con vivas a España y a Gil Robles.

Al salir del pueblo diez automóviles que conducían a los oradores y las representaciones de las organizaciones de Cervera, Aguilar y Barruelo, numeroso público que se había estacionado en las calles, los tributó calurosos vítores y aplausos.

La significación de las comarcas rurales

Al referirse los oradores al proyecto de Lucía, condenando la protección excesiva que se otorga a las ciudades en menoscabo de los pueblos, y abogado porque hasta la aldea más escondida llegue la luz de la civilización con las comunicaciones, correo, telégrafo, teléfono y pequeñas obras, que sustituyan a las primitivas de los antiguos tiempos, las palmas volaban a sonar como un grito que desde hace tiempo se recogía en el campo. "Fuera los abstenidos". "Hay que cuidar la tierra". "Que sea la ciudad el resumen de la vida ciudadana".

El significado de las elecciones

Era natural, el instinto de defensa y conservación encuentra también su válvula de escape. Pero los aplausos no se les veía tan compactos entonces. Los problemas económicos interesan indudablemente, pero no "excitan". Esta ola espiritual que se advierte en los públicos que asisten a la propaganda, no encuentra su cauce sino en el recibimiento de la pasión, en el entusiasmo por los principios e ideales que las circunstancias han lanzado al palenque para que cada cual los defienda. La tradición de la fe católica, la defensa de la Religión, guerra a la desmembración de España, contra el separatismo (las protestas contra los que votaron el Estatuto fueron inenarrables), el encluchismo y la injusticia social de los que predicaban la igualdad de clases, queriendo destruir a una de ellas, esto ponía los corazones en pie. Y los vivas a España atronaban los solares, por los que discurren un hábito de conciencia patriótica.

Y se acabó el miedo

Como notarios de la vida política del momento—esta fué la aclamación que uno de los oradores nos hizo en Frómista—advertimos también que la precaución de otras elecciones, el "miedo" ha desaparecido en los pueblos. Se va a la lucha, con valentía. Cada cual a defender sus ideas, sus posiciones. Pero sin el temor a que haya represalias de los que "proclaman ante todo la libertad del sufragio y guardan la coartada". Y sin temor también a que se sucedan agresiones, o coacciones. Que antes a los más tímidos hacían guardarse en el silencio de los hogares, mientras se ventilaba el porvenir de la nación en los colegios electorales. Hasta en el mismo Barruelo ayer la población se mostraba desconocida. Se acabó la "dictadura roja". Las derechas expusieron su programa en un acto, y los que no les pareció conveniente asistir, se quedaron en sus casas respetando a los demás. ¡Ya era hora!

El pueblo palentino, nuestros pueblos, van entrando en la vida política, van interesándose por los problemas nacionales. Terminó la indiferencia. A la juventud de la nueva hornada se le ve plético de entusiasmo, fuera del marasmo agotador de los años últimos. Ha dado sus frutos la propaganda que durante los años han venido reali-

ando los nuevos partidos de derecha. Palencia está en pie. Y de este alentar de vida, de esta reacción que no se esperaba nunca de pueblos a los que se calificó despectivamente de "estacionarios", cabe esperar "días grandes para España".

Las impresiones recogidas ayer fueron inmejorables. Dos teatros llenos en Alar y un local en Frómista. Seis mil personas reunidas, cosa que antes, si parodiásemos a Cárnovas, parecía una quimera, en los pueblos, conscientes de la batalla que se va a librar.

Señora! Troje niño 195 en EL TRIUNFO

mientras los obreros sufren en las cárceles. Las revoluciones no las financian solamente las cuotas de los afiliados a partidos revolucionarios, sino que se mantienen con el dinero de los políticos vividores de la extrema izquierda, de los masones, de los judíos, de otras naciones que quisieran ver a España reducida a escombros y a los españoles en esclavitud suyos. La revolución destruye lo que se tiene que reconstruir. ¿Quién se beneficia de ella? La respuesta se halla en "Juan José", la obra de Dicenta y lee un diálogo de la misma en el que un personaje que ha intervenido en una revuelta, se queja de seguir en el mismo estado, mientras los dirigentes se han encumbrado.

Al levantarse a hablar don Ricardo Cortes, se redoblan los aplausos y se dan vivas a los diputados honrados.

Explica los postulados de A. P., partido que tiene un espíritu una táctica y un jefe. Presta especial atención y se extiende en consideraciones sobre el espíritu de este partido, que es puramente católico y tradicional. En el aspecto social, si los obreros quieren que pase a su poder una explotación minera u otra

JAMÓN GALLEGO Especial para crudo Casa OLEGARIO

cualquiera, A. P. tiene previsto y resuelto el problema. Se realizará conforme a sus deseos, previo el pago de la debida indemnización. Señala igualmente la competencia, abnegación y sacrificio de Gil Robles. El público y especialmente los jóvenes prorrumpen en la exclamación: ¡jefe, jefe, jefe!

Cuando el doctor Espinosa se acerca a la tribuna, se oye una estruendosa y prolongada ovación. Se vitorea al salvador de Barruelo.

Inpirados en las palabras que Cristo pronunció en la Cruz: "Perdónalos, Señor, que no saben lo que hacen"—dice—también nosotros perdonaremos a los que fueron engañados a la revolución de Octubre, pero exigiémosles justicia para los que los indujeron. (Voces de aprobación). Explica el concepto cristiano de la propiedad, según el cual, el propietario no es más que un administrador de sus bienes, y el de familia cristiana, constituida no solamente por las personas vinculadas por la sangre, sino también por los criados, a los que él no llama servidores, porque éstos suponen servilismo. Recuerda cómo surgió la Asistencia Social, para socorrer a aquellos que se habían levantado contra los que ahora les perdonan y ayudan. Igualmente dedica un recuerdo al Teniente Coronel don Angel Sanz de Ezquerro, muerto por los revolucionarios y el público le inter-

El teatro Olimpio, de Barruelo, abarrotado de público

rumpe para dar nuevos vivas a la Guardia civil.

Para dar fin al acto, se repitieron las estrofas del himno y los asistentes desalojaron el local dentro del mayor orden.

Las señoras y señoritas propagandistas de Palencia que entraron en el salón cuando ya habían dado principio los discursos, fueron objeto de cariñosas simpatías y recibieron muchos aplausos, dándose vivas a la mujer española.

Seguidamente los afiliados a Acción Popular de Barruelo y las representaciones de los pueblos, pasaron al domicilio social, donde nuevamente hicieron uso de la palabra los señores Cortes y Espinosa y se repitieron los cánticos y ovaciones.

Los forasteros fueron despedidos con manifiestas pruebas de gratitud y cariño por los simpaticos barruelanos.

Un accidente

Al regreso, en un trozo de la carretera que, además de ser estrecha, estaba ocupada por montones de piedra destinada para su reparación, la caravana de coches que venía de Barruelo se cruzó con un autocamión que circulaba en dirección contraria. El conductor de éste no disminuyó la marcha de su vehículo ni orilló lo suficiente para dejar paso a los automóviles. Como consecuencia de esta imprudencia, cada uno de los automóviles sufrió un inminente peligro de padecer un accidente, peligro que fué mayor al cruzarse con el coche en que venían las señoras y señoritas propagandistas, cuyo "chauffeur" se vió precisado, antes de chocar con el camión, a virar hacia la derecha, yendo a caer el auto a la cuneta

Corte de troje, 5'95 en EL TRIUNFO

que guardaba cerca de un metro de diferencia de nivel con relación a la carretera. El auto cayó muy inclinado y faltó muy poco para que volcara.

Las ocupantes solamente sufrieron el natural susto.

Después de una hora y a fuerza de grandes esfuerzos, se logró sacar el coche del barrizal.

El accidente ocurrió a unos cuatro kilómetros de Aguilar y del hecho se dió cuenta a la Guardia civil de este puesto.

En Alar del Rey

Como estaba anunciado, a las once de la mañana se celebró ayer un mitin de Acción Popular. El acto tuvo lugar en el Salón "San Luis", radiándose al Salón "Efes", ocupado por señoras y señoritas.

Los dos locales estaban completamente abarrotados de público.

Hizo la presentación de los oradores el presidente de Acción Popular de Alar, don Antón Fraila, combatiendo la lucha de clases que los socialistas propagandan, para la destrucción de todos los que no cumplieran con sus ideas.

A continuación, don Luis Cavanillas expuso el riesgo que pararía la religión supondría un triunfo revolucionario, agregando que la hora actual no es de dormir, sino de velar por las esencias tradicionales de España. Alude al peligro de la Masonería y a los manejos de Rusia, diciendo que es preciso oponerse a la revolución, pese a quien pese y caiga quien caiga. (Grandes aplausos).

El presidente del Consejo provincial don José María Peñaranda, expuso en atinadas frases la labor realizada por Acción Popular y las causas por que no pudo realizar Gil Robles todo su programa. Se congratula de que vuelva otra ocasión como la de 1933, para aprovechar las experiencias de estos dos años de gobierno.

Dice que la tan cacareada igualdad que propugna el socialismo, es falsa, ya que al fin habría de sobreponerse—como ha ocurrido en Rusia—la clase intelectual, creando dos tipos de seres sociales. Se refiere a la incompatibilidad manifestada por determinada persona, acerca de la labor de las derechas, tanto en el problema social, como en el cerealista, llegando a impedir que prosperase el proyecto de protección a las pequeñas obras, que dotaría de comunicaciones a todos los pueblos pequeños. Agrega que la revolución se ha-

ce desde arriba y no desde abajo. Dice que el criterio de las derechas es conceder amplia amnistía a los comprometidos en la revolución, pero no a los jefes, a quienes se castigará por ejemplaridad y por justicia. (Enorme ovación).

El candidato don Juan Bautista Guerra, comienza diciendo que el triunfo es seguro. Habla de los candidatos que integran la candidatura revolucionaria por la provincia y dice que de uno de ellos no sabe más que organizó un tren especial, con motivo del homenaje a Primo de Rivera; el otro un pobre pigmeo, es el que votó en las Constituyentes la desmembración de España con el Estatuto de Cataluña; y el otro es un candidato de parádoja, pues bastante paradoja es proclamarse enemigo de la propiedad y al mismo tiempo ser Registrador de la propiedad.

Agrega que en las elecciones se va a jugar a cara o cruz el porvenir de España. Si sale cara y triunfan las derechas, saldrá de su casa un Caballero que tiene poco de ello y si mucho de largo. (Grandes aplausos).

Recuerda cómo el jefe socialista negaba ante la Justicia su participación en los sucesos revolucionarios, y luego, una vez libertado, se desdecía de su confesión.

Termina diciendo que en esta lucha entre la Casa del Pueblo y la Casa de Dios, vencerá la Casa de Dios, porque cada castellano lleva dentro una capillita que pone, frente a los que quieren hundir a España en la barbarie. Fué muy aplaudido.

Luego se trasladaron los oradores al Salón "Efes", en el que dirigieron breves palabras a las señoras y señoritas allí congregadas.

Acción Popular de Alar les obsequió con un banquete, terminado el cual, entre aclamaciones y vítores, se dirigieron a Frómista.

En Frómista

Por la tarde, a las cuatro y media, se celebró el anunciado mitin de Acción Popular. La concurrencia de público fué numerosísima, pasando de tres mil personas las que acudieron a escuchar a los oradores. Presentó a éstos el joven y culto abogado don Silvano Alonso, haciendo uso a continuación de la palabra, don Luis María Cavanillas y finalmente el candidato señor Guerra.

Este se refirió al problema del trigo, cuya crisis parte de las importaciones de Marcelino Domingo que condenó acremente. Manifestó que por el puerto franco de Barcelona, siendo gobernador Moles, se habían intro-

Bata señora confeccionada, 3'95 en EL TRIUNFO

ducido gran número de toneladas del cereal exótico, según se ha comprobado en las Cortes. Y finalmente se refirió a la concentración parcelaria, al régimen hipotecario y a la protección que exigen los pueblos rurales.

Terminó haciendo votos porque Palencia supere a Navarra en su significación derechista, siendo muy ovacionado.

En otros pueblos

Otros propagandistas recorrieron otros pueblos, donde se celebraron actos, en los que no se registró incidente alguno.

El acto del viernes en Cervatos de la Cueva

Como ampliación a la reseña del acto de propaganda electoral celebrado en Cervatos, nuestro corresponsal nos remite las siguientes notas:

Para celebrar el mitin, como se tenía anunciado, llegaron a las 11 y media a este pueblo, don Cristóbal Fuentes, del Consejo provincial de A. P. A., don Juan Bautista Guerra y don Abilio Calderón, (candidatos de A. P. A. e independiente agrario).

Una hora antes de comenzar el acto, ya estaba lleno el enorme local, que galantemente cedió el industrial de esta villa y concejal de este Ayuntamiento don Eusebio Villota. Gran muche-

dumbre, que no podía penetrar en él, se fué acompañando a las Directivas, hasta las afueras del pueblo, para esperar a los señores candidatos.

En la prensa habíamos leído, que sólo venían los señores Fuentes y Guerra; y grande fué la alegría que todos experimentaron al ver descender del coche, al decano de todos los diputados por esta provincia e incansable y batallador Excelentísimo señor don Abilio Calderón.

Con gran dificultad, pudimos penetrar en el local y colocarnos en la tribuna que se había levantado.

Enterado el público de la llegada de los oradores prorrumpieron en vivas ensordecedores, a todos los presentes y al señor Gil Robles; un nutrido coro de jóvenes, entonan el Himno de la J. A. P., que es coreado con gran entusiasmo por todo el auditorio, destacándose jóvenes de San Román de la Cuba, que en crecido número asistieron al acto.

Se hizo el silencio, y el propagandista incansable señor Castriello, de Carrión de los Condes, que llegó tan a tiempo, hizo con la elegancia que le caracteriza, la presentación de los oradores, siendo muy aplaudido.

Don Cristóbal Fuentes, es el primero en hablar, siendo ovacionado con gran entusiasmo y con clamorosas vivas al Jefe de A. P.

El señor Guerra en párrafos llenos de elocuencia, hace un canto a la labor, que hoy corresponde a las mujeres y presentándolas a los muchos jóvenes que tienen delante de él las dice si consentirán votar la candidatura revolucionaria marxista y ver a sus hijos siendo arma de aquella, o preferir con el triunfo de las derechas hacer una España grande, como lo fué en pasados siglos. Cuantos señores allí había, prometieron trabajar por el triunfo derechista. Quedamos dice el señor Guerra, convencidos de que en Cervatos, todos desean la paz, la cual será absoluta con el triunfo del señor Gil Robles. Enorme ovación.

Al levantarse don Abilio Calderón para dirigir la palabra, es saludado con una salva de aplausos y vivas, a los cuales contesta lleno de emoción, diciendo cuánto le alegra verse en este pueblo, para expresar su ofrecimiento a los electores, que en las pasadas elecciones le colocaron en primer lugar.

Hace resaltar los méritos insuperables que posee el señor Gil Robles, al que considera como el primer hombre de nuestros días para gobernar, al que dice está unido entrañablemente, por creerle capaz de sacar a nuestra querida España del abismo insondable en que se encuentra sumergida.

Recomendó se votase la candidatura íntegra para conseguir el triunfo, y de lo contrario, al eliminar algún candidato se daría con ello el triunfo a los socialistas.

Nos pareció más joven que

RETALES RETALES RETALES desde el 3 de Febrero EL TRIUNFO - Mayor prol., 115 al 119

nunca, pues habló con energía, y demostró que el triunfo, que seguiría trabajando por su querida provincia y por el engrandecimiento de España de una manera incansable. Ovaciones y vivas a don Abilio Calderón, que duran largo rato.

Para dar las gracias a los oradores en nombre del pueblo, hizo uso de la palabra, de una manera acertada y sencilla, el joven Maestro don Jesús Muñoz, alentando a los vecinos, todos allí presentes, para que voten la candidatura íntegra antirrevolucionaria y de esta forma obtendremos lo que todos anhelamos. Religión, familia y paz.

Termina el acto con vivas a Gil Robles, Cortes, Vallengo, y entonando de nuevo el Himno a la J. A. P. con gran entusiasmo, y vivas a España.

Fueron acompañados por numeroso público hasta el domicilio de la señora Presidenta de A. P. A. doña Carmen Fuentes de Blanco, donde a los señores Calderón y Fuentes se les obsequió con una comida; y los señores Guerra y Castriello fueron invitados por don Pedro Muñoz y familia a comer, pues les une con éstos íntima amistad.

LEA USTED EL "DIARIO"

Noticias de primera hora

Ayer se celebraron numerosísimos actos de propaganda electoral, siendo detenidos Pérez Madrigal en Manzanares, Pérez Laborda en Almagro, y el comunista Jesús de Miguel en San Sebastián. Calvo Sotelo dice en La Coruña que los monárquicos apoyarán a las demás derechas en el Parlamento y los fascistas en Madrid se lamentan de haber sido excluidos del frente anti-marxista.

EN LA PRESIDENCIA

Madrid.—A las nueve de la noche, el señor Portela hizo las siguientes manifestaciones a los periodistas:

—He recibido—dijo—un telegrama del señor Pérez Madrigal protestando contra el hecho de haber sido detenido en un mitin que se celebraba en un teatro de Manzanares, con la participación de otros señores de derechas. Le contesté—añadió el señor Portela—que el gobernador de Ciudad Real había cumplido perfectamente las órdenes del Gobierno, que prescriben impedir a rajataba la comisión de delitos con motivo de la propaganda electoral.

El motivo de la detención—agregó el jefe del Gobierno—y de la suspensión del mitin, ha sido una desfachada injuria contra el jefe del Estado. El asunto pasará seguidamente al Juzgado, y éste decretará la libertad del señor Pérez Madrigal o mantendrá la orden de detención, según las circunstancias concurridas.

En Guipúzcoa—continuó diciendo el presidente del Consejo—se celebraba en el pueblo de Alza un mitin organizado por Izquierda Republicana. Un orador, el comunista Jesús de Miguel, trató de injuriar al Presidente de la República y a los señores Gil Robles y Lerroux, lo que motivó la suspensión del acto por la persistencia del señor De Miguel en hacer la apología de la revolución. Fué desalojado el local, y en la calle un grupo de afectos al orador comunista intentó agredir al delegado de la autoridad, lo que determinó la intervención de la Guardia civil. El señor De Miguel fué detenido, asimismo, y pasó a disposición del Juzgado correspondiente.

También ha sido detenido, por la misma causa, en un mitin de derechas que se celebraba en Almagro, el señor Pérez Laborda.

El Gobierno—comentó el señor Portela—mantiene inflexiblemente su criterio y lo aplica por igual a unos y a otros. Am-

Otra vez bordeando la guerra

La tensión Internacional va en aumento

Roma.—"Il Popolo d'Italia" en un artículo no firmado, pero en el que es visible la inspiración del "duce", publica un "llamamiento a los estudiantes de Europa".

Dice que hoy sigue siendo lo que era. Ayude al separatismo, al que combate.

Dice que la Monarquía es el régimen fundamental, aunque el rey sea una cosa transitoria.

Habla de la colaboración que prestó a Primo de Rivera, ovacionándose al general. Agrega que lo caído bien caído está. No deben volver las escorias palaciegas ni la vieja política. Los nobles no fueron discretos en la influencia ni arrogantes en la derrota. La vieja política no existe en España, porque sus piltrañas las ha absorbido la República.

Estudia el presupuesto de la Presidencia de la República, diciendo que supera a los demás de todos los países de Europa. Se han aumentado los presupuestos del Estado en mil millones, los impuestos sólo en 500.

El 12 de abril prevaleció el voto de calidad de las ciudades sobre el voto de cantidad de los pueblos. España no votó al marxismo.

Señala que de veinte Estados europeos, excluyendo Rusia más bien asiática, hay 16 monárquicos o premonárquicos y cuatro republicanos.

Dice que los reyes castellanos ajusticiaban a los capitanes rebeldes, perdonando a las masas. En la actualidad se absuelve a Largo Caballero, se indulta a Pérez Fa-

lia libertad para exposición de todas las ideas y respeto igual para todos los partidos en los propagandistas de una u otra tendencia; pero en el momento en que se falta a la ley y se entra en el Código penal, la autoridad interviene en cumplimiento de su deber. Ello equivale al mantenimiento del orden, al presti-

El día 1 de Febrero
DIÓ PRINCIPIO la LIQUIDACIÓN de SALDOS - RETALES
ARTICULOS DE OCASIÓN en el PALACIO de la MODA
PRECIOS MUY BARATOS
Géneros de punto con grandes descuentos.

gio del Poder y a asegurar la paz pública en España.

Este mismo criterio, cuya objetividad, y sin dejarse llevar a un lado ni a otro, lo aplica el Gobierno—la Dirección general de Seguridad, en este caso—a la propaganda por carteles. Los que ofendan a los ciudadanos, los que contienen insultos, los que no guarden aquellos mínimos respetos que exigen el decoro y la convivencia, no son tolerados, y se procede a arrancarlos por la autoridad, para evitar perturbaciones de orden público.

Un insulto—comentó finalmente el señor Portela Valladares—engendra otro insulto, y después de las palabras hirientes, salen a relucir las armas, y esto no lo puede tolerar el Gobierno, el guardador de la paz pública y de la Patria, ni a unos ni a otros.

CALVO SOTELO, EN CORUÑA

Coruña.—En los Teatros Rosalia de Castro y Linares Rivas, pronunció sendos discursos el ex-ministro de la Dictadura señor Calvo Sotelo.

Dice que hoy sigue siendo lo que era. Ayude al separatismo, al que combate.

Dice que la Monarquía es el régimen fundamental, aunque el rey sea una cosa transitoria.

Habla de la colaboración que prestó a Primo de Rivera, ovacionándose al general. Agrega que lo caído bien caído está. No deben volver las escorias palaciegas ni la vieja política. Los nobles no fueron discretos en la influencia ni arrogantes en la derrota. La vieja política no existe en España, porque sus piltrañas las ha absorbido la República.

Estudia el presupuesto de la Presidencia de la República, diciendo que supera a los demás de todos los países de Europa. Se han aumentado los presupuestos del Estado en mil millones, los impuestos sólo en 500.

El 12 de abril prevaleció el voto de calidad de las ciudades sobre el voto de cantidad de los pueblos. España no votó al marxismo.

Señala que de veinte Estados europeos, excluyendo Rusia más bien asiática, hay 16 monárquicos o premonárquicos y cuatro republicanos.

Dice que los reyes castellanos ajusticiaban a los capitanes rebeldes, perdonando a las masas. En la actualidad se absuelve a Largo Caballero, se indulta a Pérez Fa-

rrás y sin embargo se fusila al sargento Vázquez.

Afirma que lo esencial de la Monarquía es la continuidad. Cuando el pueblo se encuentra burlado, lleva al rey al cadalso o al exilio. Ahora varios ministros responsables están frente a la República. Hay que luchar contra la revolución y su máximo cómplice.

La República representa—agrega—el pacto de San Sebastián, los procesos impunitos y el contacto de los Poderes con la revolución.

Anuncia finalmente que los candidatos del Bloque serán el marqués de Figueroa, don José Badía y don Dámaso Calvo.

Termina afirmando que apoyarán en el Parlamento a las derechas, suplicando que si no se encuentra solución a los problemas actuales, formen parte del frente que ha de recobrar para la Nación su pasado histórico. Fué aplaudido.

EN UN MITIN DE FALANGE ESPAÑOLA LOS ORADORES ATAPAN SEVERAMENTE A LAS DERECHAS Y AL FRENTE POPULAR

Madrid.—En la mañana de ayer domingo, se celebraron simultáneamente dos mítines de Falange Española de las JONS., en los Cines Padilla y Europa.

Las guardias juveniles de esta agrupación portaban sus uniformes y emblemas.

El primer orador señor R. Fernández Cuesta, combatió a todos los partidos, acusándoles de carecer de ideales patrióticos. Tanto éste como los dos oradores siguientes, Rafael Sánchez Mazas y Julio Ruiz de Alda, calificaron de egoístas a los partidos de derecha por haber excluido a Falange Española del frente nacional antimarxista, cuando esta organización se destaca por su carácter antimarxista.

Ruiz de Alda, dice que el futuro Parlamento será tan estúpido e in-

A última hora de la tarde, recibimos distintas notas políticas de la capital, que por exceso de original, no nos es factible recoger hoy.

útil como el que acaba de disolverse. Terminó pidiendo a la juventud que salve a Madrid de ser un foco de burócratas y señoritos parásitos.

A continuación habló el señor Primo de Rivera. Después de unas palabras en el Padilla, se trasladó al Cine Europa y pronunció un discurso que duró 45 minutos.

Pasó a analizar el programa de izquierdas que tildó de embaucador. Dijo: "tiene un señuelo para los incautos, el de que van a hacer obras y rebajar los impuestos, lo cual me parece estúpido".

En el programa de las izquierdas—siguió diciendo—no figura ni la nacionalización de la tierra ni el control obrero. Todo esto se ha suprimido por los burgueses que colaboran en el frente popular.

Aseguró que la autonomía catalana es el punto más grave del programa izquierdista. Esto y la predisposición que tienen a gobernar, si triunfan, persecutoriamente. Pero todo ello es un tránsito de los partidos revolucionarios para que los burgueses que van con ellos a la lucha electoral sacien sus resentimientos. El final socialista es implantar el comunismo en España.

A nosotros—agregó—no nos asustaría una revolución económica, pero nos preocupa una explosión de la barbarie.

Pasó a estudiar la propaganda que se está haciendo. Impera el terror. Son los gritos de "ahí viene el lobo", los mismos gritos que dieron en 1933, sin que después se hiciera nada práctico.

Terminó el acto con sus cantos y hurras. No hubo incidentes.

Comedor Escolar

Los señores hermanos Infante, costearán mañana la comida a los niños de esta obra escolar, como recuerdo piadoso de su madre (q. e. p. d.).

Las izquierdas serán derrotadas, dice Royo Villanova

Madrid.—El señor Royo Villanova ha dicho que cada día se ve más claro el triunfo de las derechas. Las izquierdas están convencidas de que serán derrotadas, y lo demuestra el hecho de que hayan excluido de sus candidaturas a los presos, lo cual significa desconfianza. En 1917 tenían seguridad en la victoria y encabezaron las candidaturas con los presos políticos recluidos en Cartagena, porque sabían que desde el penal irían a los escaños del Congreso, como así sucedió.

Considera la exclusión del señor Besteiro de la candidatura socialista por Madrid, como el mayor exponente del despotismo marxista, puesto que bastan tres mil votos para eliminar a un candidato que en las anteriores elecciones obtuvo 176.000 votos en Madrid.

Carnet de Sociedad

Boda distinguida

En Madrid, se celebró ayer a las cuatro de la tarde la boda de la encantadora y bellísima señorita palentina Concepción Calderón Guzmán, con el distinguido joven don Manuel González Mesones, doctor en Medicina, de Santander.

Se efectuó la ceremonia en la Iglesia de los Jerónimos, que estaba profusa y artísticamente engalanada con flores blancas y un derroche de luces, que ofrecían un aspecto deslumbrador. El templo se llenó de invitados, recibiendo a los novios a los acordes de una marcha nupcial.

Conchita Calderón era una novia de ensueño. Vestía traje blanco, de piel de seda y el novio de etiqueta. Dos angelicales criaturas, sobrinietas de la novia, Finita y Juan Vicente Calderón Paradinás, guapísimos, vestidos de blanco, llevaban la cola de la desposada.

Actuaron de padrinos la respetable señora doña Petra Mesones, madre del novio y don Eduardo Calderón Martínez de Azcoitia, padre de la novia.

Firmaron el acta civil como testigos, don Abilio Calderón Rojo, don Luis Calderón Martínez de Azcoitia, don Julio Guzmán y don Angel Martínez de Azcoitia, por parte de la novia y don Antonio Lamadrid, don Eduardo Pérez de la Riva, don Ernesto Urbina y el doctor Sánchez Covisa, en representación del novio.

Los invitados desde la iglesia, una vez terminada la ceremonia, se trasladaron al Hotel Witz, donde se sirvió un delicado lunch con arreglo al menú siguiente:

Consomé de ave. Hojaldres Parmesan. Tarteletas de langostino y salmón. Jamón de York. Galantina de ave y fiambre variado con huevo hilado. Biscuit Glacé. Pastelería variada. Café, te. Cap de Jerez con fruchet Champagne. Licores, en el gran comedor del Hotel.

La fiesta se prolongó hasta las diez de la noche.

El nuevo matrimonio salió anoche con dirección a París, proponiéndose recorrer la Costa Azul y varias ciudades de Suiza.

Entre los contrayentes se han cambiado magníficos presentes, siendo también muy numerosos y de valor los regalos que los señores de González-Calderón han recibido de sus familiares y amigos.

Reciban nuestra cordialísima enhorabuena, que hacemos extensiva a las distinguidas familias de los contrayentes y de modo especial a nuestros queridos amigos los señores de Calderón-Guzmán.

Banquete de la Guardia Civil

En honor de un magistrado

Cop motivo de ser hoy día de pago de los haberes a la Guardia civil, se congregaron en nuestra ciudad numerosos individuos y clases de dicho Instituto, los cuales quisieron aprovechar la coincidencia para celebrar un banquete en homenaje al nuevo magistrado de la Audiencia de Cáceres, don Teodosio Garrachón, unido al Benemérito Instituto con indisolubles lazos de afecto.

El almuerzo-homenaje tuvo lugar en el restaurant Touchard, asistiendo todos los jefes y comandantes de la provincia.

Noticias de última hora

Portela habla de la amnistía, que solicitan varias Sociedades francesas, y dice que para que cristalice en el necesario proyecto de ley, es preciso que no se abran de nuevo las heridas

Al Gobierno le preocupa que puede decir que perjudica las derechas, y le agrada que le abrieran un hueco en la candidatura de Madrid porque así afianzará su credo político

DICE PORTELA

Madrid.—Cerca de las dos de la tarde después de haber permanecido toda la mañana en Gobernación llegó el señor Portela a la Presidencia y dijo:

—He dispuesto que den mil pesetas de premio al paisano que persiguió el sábado a los atracadores de Santander hasta que encontró a la guardia municipal que los detuvo y a éste se le gratificará con otras mil.

Siguió diciendo que una suma considerable de Sociedades francesas se han interesado por una amnistía que abra las puertas de la cárcel en que están presos los revolucionarios de octubre. La calidad de esas firmas, el motivo de la petición y los términos considerados en que se dirigen permiten al Gobierno examinar este tema aunque lo hayan pedido extranjeros que no tienen ninguna calidad política en España y decir que en efecto estoy convencido de los sentimientos de generosa hidalgía de nuestro pueblo que el Gobierno comparte generosamente. Pero no hay que olvidar que para que puedan seguir adelante y cristalizar en el necesario proyecto de ley es preciso que no se abran de nuevo las heridas. Todo esto se ha de esperar del resultado de las elecciones y también en buena parte de la conducta que observen los afines de los amnistiados.

Confío en que todos contribuiremos en que en ese aspecto venga una era de paz, de tolerancia y de olvido entre todos los españoles. Hay que significar para ello cómo se ha desarrollado el día de ayer a pesar de la intensa y extensa campaña hecha. No hubo ningún incidente aunque al lado de un mitin fascista hubo otro comunista y no surgió en ningún momento el temido choque. Esto quiere decir

que España quiere y puede ser una gran democracia y el Gobierno hará lo que esté de su parte para que estos deseos del pueblo español se realicen.

Se le preguntó si era cierto que había celebrado una conferencia con Chapaprieta.

—Sí—contestó—estuvo el sábado a las nueve de la mañana en Gobernación y tuvimos una conferencia sobre temas electorales en Alicante, Murcia, Badajoz y algo de Coruña.

También se le preguntó qué había de la candidatura centro por Madrid, y contestó:

—Realmente al Gobierno le preocupa que puedan decir que perjudica a las derechas, pero si éstas dicen que no tenemos votos ¿qué perjuicios vamos a causarlas entonces?

Otro informador le hizo observar que la candidatura de derechas por Madrid no se ultimaba al parecer en espera de que se decidiera que en ella fuera algún candidato del centro.

—Me alegro—contestó el presidente—de que exista esta buena disposición. A ver si cuaja. El Gobierno mirará con simpatía todo lo que sea afianzar su credo político, porque para eso lo ha lanzado al país.

Finalmente se le habló de la detención de Pérez Madrigal y contestó que ésta no tenía carácter gubernativo sino judicial y creía que ya estaría en libertad.

DECLARACIONES DE CHAPAPRIETA

Madrid.—Ayer visitó el señor Chapaprieta al jefe de la Ceda, tratando de temas electorales. Después se entrevistó con el señor Portela. Los periodistas hablaron con el ex-ministro de Hacienda, quien les manifestó

cienda al recibir a los periodistas les dijo que la recaudación del mes de enero recogía un aumento sobre igual mes de 1934 de 9.366.536 pesetas. De ellas correspondía a Aduanas 2.612.539 y los demás conceptos 6.753.997.

URZAIZ EN MADRID

Madrid.—El ministro de Estado llegó esta mañana a las nueve. Madrid. Fué recibido en la estación entre otras personalidades el subsecretario del Departamento y los embajadores de Francia y de la glatterra.

A los periodistas manifestó su venia admirado de la gran concentración que existe entre el pueblo inglés y sus gobernantes y que había llegado la delegación que tratará de la firma del comercio comercial.

74 ACTOS EN ASTURIAS

Oviedo.—El gobernador manifestó a los periodistas que ayer se celebraron 74 actos de propaganda política electoral sin que se suspendiera más de uno, celebrado en el pueblo de Sanramón, organizado por la izquierda, por la obstinación que se celebrara al aire libre siendo necesario enviar una comisión de guardias de Asalto.

—A la salida de un mitin Falange en Llanes, sonó un disparo, deteniéndose a su vez a Mariano Fernández. El disparo no ocasionó víctima alguna.

HERIDO GRAVEMENTE POR LA GUARDIA CIVIL

Oviedo.—Ha sido detenido José Suárez, vecino de San Ana, por estar incurso en el delito de ser jefe de un grupo de propaganda política electoral. Después de ser detenido se dio fuga, por lo que los guardias bieron de disparar, resultando herido gravemente en el brazo izquierdo y trasladado al Hospital, ha quedado a disposición del Juez que entiende en aquel caso.

EL TRASLADO DE LOS PRESOS DE SAN CRISTOBAL

Oviedo.—Llegaron 200 presos trasladados desde el centro de San Cristóbal. En el estanco de San Cristóbal, en el estanco un grupo les saludó con los brazos en alto, practicándose varias detenciones.

Debidamente custodiados, fueron trasladados a Gijón.

IRA RICO AVELLO CON LAS DERECHAS POR ASTURIAS?

Oviedo.—Se asegura que el ministro señor Rico Avelló presentará candidato en Asturias con los elementos liberales, demócratas y Acción Popular, poniéndose que será retirado candidato Vicente Madera, que se presentará en otra candidatura del resto de España.

LA DETENCION DE PEREZ MADRIGAL

Manzanares.—En el Teatro, se celebró un mitin de coalición de derechas, tomando parte el marqués de Labiaca, los señores Ruiz Valdepeñas, Melgarejo, Mondéjar y Pérez Madrigal. Asistió numeroso público.

El señor Pérez Madrigal habló al Gobierno, determinando que el delegado de la autonomía suspendiese el mitin por considerarlo aludido en una de las frases del orador, a don Cirilo Ríos y detuvo a Pérez Madrigal.

Valdepeñas.—El ex diputado Pérez Madrigal, ha dirigido un telegrama a la Presidencia, diciendo que durante su participación en un mitin que se celebró en Manzanares, el delegado de la autonomía, Melgarejo, usó palabras y conceptos que han pronunciado.

Después de estar detenido horas, circunstancia que le permitió asistir a otros mítines le comunicó el juez el auto de procesamiento y libertad provisional, bajo fianza de 5.000 pesetas.

Termina diciendo que se trata de evitar desarrollo de su campaña en defensa de las derechas contra la revolución y el centro.

Orientaciones sociales

Las ferias tradicionales de Carrion

En la "Gaceta" del día 1 del actual, aparece una orden del ministerio de Trabajo por la que se autoriza al Ayuntamiento de Carrion de los Condes la celebración de sus ferias tradicionales, aun cuando alguna de ellas pueda recaer en domingo.

Las ferias a que se refiere la mencionada orden ministerial son: San Gregorio, días 12, 13 y 14 de marzo; San Zoilo, días 27, 28 y 29 de junio; San Mateo, días 21, 22 y 23 de septiembre; San Rafael, días 24 al 30 de octubre, ambos inclusive.

Cuando coincida alguna de ellas en domingo, el Jurado Mixto acordará la justa compensación a la dependencia, señalando "las horas en que el comercio ha de permanecer abierto y cerrado el día de la semana siguiente que se señale para la compensación.

que en su conferencia con el jefe de Acción Popular había ultimado la candidatura de Alicante. A dicha entrevista asistió también el jefe de la organización cedita de dicha provincia.

Agregó que después había visitado al Presidente de la República para despedirse de él, pues pensaba marchar inmediatamente a Alicante para luchar como en sus mejores tiempos, dirigiendo la campaña electoral.

Hay que hacer—agregó—una campaña fuerte.

Se le preguntó qué impresión tenía con referencia a las elecciones, manifestando:

—Nota un gran barullo electoral. Y veo, además, muy retrasada la formación de las candidaturas.

UNA RECOMENDACION DE EMILIANO IGLESIAS
Vigo.—Emiliano Iglesias ha dirigido por medio de la Prensa a los radicales, una nota pidiéndoles su unión con las derechas.

LA RECAUDACION DE ENERO
Madrid.—El ministro de Ha-

En todas las edades es utilísimo el Elixir Saiz de Carlos

EN LOS NIÑOS
para corregir los trastornos intestinales, incluso en la época del destete y dentición.

EN LOS ADULTOS
para normalizar las digestiones. Muy conveniente en esta época de lucha por la existencia, que nos fuerza a trabajar en momentos que debían ser de reposo para

EN LOS ANCIANOS
como tónico digestivo, pues teniendo un estómago débil hay que ayudarle para que las digestiones se efectúen sin fatiga.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS